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Борьба за ноетоянное улучшение каче

ства товаров народного потребления —  
дело большой государственной важности. 
Наметив программу крутого подъема про
изводства товаров народного потребления, 
партия и правительство поставили перед 
работниками промышленности задачу 
производить изделия высокого качества, 
—  прочные, красивые, которые бы поль
зовались доброй славой у населения.

Успешно решая эту задачу, коллек
тивы некоторых промысловых артелей, 
промышленных предприятий города Том
ска и области настойчиво повышают ка
чество изде.1 ий. Коллектив завода режу- 
п(их инструментов поставляет в торговую 
сеть добротные, красиво сделанные сека
чи, шинковки и другие предметы домаш
него обихода. Несколько улучшилось ка
чество костюмов и пальто, которые вы
пускает коллектив швейной фабрики 
X» 5. Образцы хороших, красивых дет-' 
скпх игрушек представила в торговую 
сеть томская артель «Технохим», в ско
ром времени резиновые игрушки появят
ся на прилавках томских магазинов. 
Нравятся покупате.тям некоторые изде
лия, выпускаемые томской артелью «Ху
дожественный промысел».

Надо, однако, признать, что в области 
до сих пор есть хозяйственные руководи
тели, которые мало беспокоятся о чести 
марки своего предприятия, не мобилизу
ют коллективы на борьбу за выпуск вы
сококачественных, изящных изделий. Ру
ководители таких предприятий довольст
вуются выполнением плана в валовом вы
ражении, не заботятся о доброкачествен
ности продукции.

Продавцы города Томска часто слышат 
от покунателей вопрос:

—  Нет ли у вас ленинградских ту
фель?

Покупателям предлагают обувь, выпус
каемую томской артелью «Обувщик», но 
они без особой охоты приобретают ее. 
Дамские туфли, изготовляемые артелью, 
не изящны, фасоны зачастую устарев

шие. Артель поставляет в торговую сеть 
ворситовые сапоги низкого качества.

С каждым годом растут запросы поку
пателей. Этого не учитывают руководи
тели некоторых предприятий и продолжа
ют выпускать ту же продукцию, что вы
пускали несколько лет назад. Так делает, 
например, томская артель имени 8 марта. 
Фасоны ее изделий стары, внешняя от
делка непривлекательна; краски или 
очень ярки или очень бледны. Руководи
тели артели должны организовать выпуск 
таких изделий, которые сейчас в ходу, 
должны обновить фасоны, улучшить 
внешнюю отделку.

Высокие требования предъявляет поку
патель к предметам домашнего обихода. А 
вот коллектив артели «Сельхозмашина» 
выпускает чутуны с заусеницами, плохо 
обработанные. Трудящиеся города не хо
тят приобретать ванны в умывальники, 
изготовленные коллективом Кировского 
райпромкомбината *г. Томска. И, действи
тельно. ванны плохо покрашены, не за
шпаклеваны, а умывальники протекают. 
Влохого качества графины, которые вы
пускает артель «Красная сопка» Томско
го района. ----------------------□  □

Серьезные претензии предъявляют по
купатели к мебели, которую выпускают 
артели «Новая жизнь» и «Краснодере
вец». Многие изделия артели «Новая 
жйзнь» торгующие организации вынужде
ны были снять с продажи.

В деле выпуска товаров народного пот
ребления нет мелочей. Вот пример. Мно
гие покупатели жалуются на то, что пу
говицы у костюмов и пальто местного 
производства очень быстро отрываются. 
Дело оказывается в том, что у пуговиц, 
изготовляемьдх артелью «Рационализа
тор», отверстия для ниток имеют острые 
края, которые и церерезают нитки. Такое 
«маленькое» упущение привело к круп
ному дефекту в продукции.

Мало выпустить доброкачественное из
делие, его нужно красиво упаковать, по
добрать соответствующую тару, снабдить 
красивой этикеткой или клеймом. В на
шей области этому уделяется очень мало 
внимания. Порой дело доходит до грубей
ших нарушений правил упаковки и, хра
нения товаров. Работники хлебозавода 
№ 1, например, чайное печенье первого 
сорта паковали в япщки из-под папирос.

Практика показывает, что изделия низ
кого качества выпускают те предприятия, 
где нарушается технология производства. 
Между тем, многие председатели артелей, 
директоры предприятий не борются за 
улучшение технологии, за внедрение 
новой техники, за правильную организа
цию производства. Например, в артели 
«Новая жизнь» производство мебели ор
ганизовано кустарно, технология нару
шается, здесь не применяются прогрес
сивные методы изготовления мебели. 
Нужно вести решительную борьбу с на
рушением технологии, неустанно внед
рять новую технику, современные методы 
производства.

Качество изделий народного потребле
ния нельзя поднять без решительного 
улучшения контроля во всех звеньях 
производства. Следует широко применять 
пооперационный контроль.

Решающее значение для улучшения 
качества товаров народного потребления, 
ликвидации брака имеет повышение мас
терства рабочих. Однако факты показыва
ют, что в системе облпромсовета обуче
ние рабочих поставлено плохо. Школы 
высокой производительности труда не ра
ботают, обучение рабочих на курсАх; не 
организовано.

Большую роль в улучшении качества 
товаров народного потребления должны 
ейграть общественные организации пред
приятий. Нужно создавать общественное 
мнение против бракоделов и халтурщи
ков, которым не дорога честь марки пред
приятия, честь коллектива. Партийные и 
профсоюзные организации должны шире 
развертывать соревнование за выпуск 
продукции отличного качества.

Рабочие предприятий, выпускающие то
вары народного пот,ребления, трудятся на 
почетном посту, они работают на благо 
народа. Лучшая оценка их работы —  бла
годарный отзыв покупателей о продук
ции, сделанной их руками. Долг каждого 
рабочего—  бороться за высокое качество 
продукции,, за честь марки своего пред
приятия.ОБ ОТКРЫТИИ ПЕРВОЙ СЕССИИ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР ЧЕТВЕРТОГО СОЗЫВА

к
Открытие сессии Совета Союза состоится 20 апреля в 2 часа дня в зале заседа

ний Верховного Совета СССР в Кремле.
Открытие сессии Совета Национальностей состоится 20 апреля в 4 часа дня в за

ле заседаний Верховного Совета СССР в Кремле.Приезд в Москву зарубежных профсоюзных и рабочих делегаций
17 апреля в Москву по приглашению 

ВЦСПС прибыли китайская профсоюзная 
и английская рабочая делегации. Они при
мут участие в праздновании Первого Мая.

В составе китайской делегации —  ру
ководящие профсоюзные работники и пе
редовики производства. Глава делегации 
член президиума Всекитайской федерацци

профсоюзов Ду Янь-цин. Английскую де
легацию возглав.тяет казначей Даремского 
района национального профсоюза горняков 
Гуго Стрит.

На Внуковском аэродроме гостей встре
чали секретарь ВЦСПС Л. Н. Соловьев, 
ответственные работники ВЦСПС и Цент
ральных комитетов профсоюзов. (ТАСС).Участие профсоюзов сельского

ХПТ пленум ВЦСПС, обсудивший во
прос о задачах профсоюзов по выпо.дне- 
нию постановления пленума ЦК КПСС «О 
дальнейшем увеличении производства зер
на в стране и об освоении целинных и за
лежных земель», обязал профсоюзные ор
ганизации повседневно участвовать в прак
тическом решении задач, поставленных 
перед сельским хозяйством.

Выполняя решение XIII пленума 
ВЦСПС, центральные комитеты и советы 
профсоюзов отобрали 625 опытных проф
союзных работников для укрепления 
профорганизаций МТС и совхозов в райо
нах освоения целинных и залежных зе
мель.

Кроме того, сроком на 4— 5 месяцев 
в МТС и совхозы Казахстана. Сибири. 
Урала и Поволжья в ближайшие дни 
выезжают 60 бригад из числа работников 
ВЦСПС и ЦК профсоюзов для оказания 
помощи в на,даживании культурно-бытово
го обслуживания рабочих и служащих.

Секретариат ВЦСПС выделил более 15 
миллионов рублей на расходы, связан-

На полях области
ШЕГАРКА. ( П о  т е л е ф о н у ). Механизато

ры Баткатской МТС ведут последние при
готовления к весеннему севу. Бригада, 
руководимая тов. Азаренко, помогает кол
хозу «Вперед к коммунизму» в вывозке 
к полевым станам фуража для лошадей.

Заканчивается завоз горючего. Трактор
ная бригада тов. Фролова обеспечила свои 
тракторы горючим и смазочными матери
алами на весь весенний период.

В некоторых колхозах начались пред
посевные работы. Колхозники сельхозар
телей имени Молотова и имени Денина 
организованно ведут воздушно-тепловой 
обогрев семян. Здесь обогрето семян по 
100 тонн.

13 тракторных бригад, закончив все 
работы в колхозах, выехали на поля, бла
гоустраивают жилье, оборудуют под го
рючее хранилища.

ПОДГОРНОЕ. ( П о  т е л е ф о н у ). Трактор
ные бригады Чаинской МТС выехали в 
колхозы. В прошедший выходной день 
состоялся массовый воскресник механиза
торов по оказанию помощи обслуживае
мым колхозам в завершении подготовки к 
севу. В колхозе имени Калинина была 
вывезена 21 тонна навоза, в сельхозарте
ли имени Буденного —  54 тонны. На 
полях колхоза «Заря» разостлано 250 
центнеров льносоломки.

В колхозах организуется обогрев семян, 
подготовка к яровизации и протравлива
нию их.

РЫБАДОВО. ( П о  т е л е ф о н у ). Все трак
торные бригады Поросинской МТС выеха
ли в колхозы. Трактористы помогают кол
хозникам вывозить на поля навоз и пе
регной.

В колхоз полностью завезено горючее и 
смазочные материалы на весь период се
ва.

Под руководством агронома тов. Трун- 
тягиной колхозники приступили к воз
душно-тепловому обогреву семян.

Наша помощь колхозу им. Жданова

Проверяют готовность к севу
ШЕГАРКА. ( П о  т е л е ф о н у ). Соревную

щиеся между собой колхозы «Прогресс» 
и имени Сталина проверили выполнение 
обязательств по подготовке в весеннему 
севу. Инициативу проявил колхоз 
имени Сталина. Группа передовиков этой 
артели на днях прибыла в колхоз «Про
гресс». Первым делом они осмотрели амба
ры, где хранятся семена. В четвертой по
леводческой бригаде, которой руководит 
тов. Фокин, в амбаре образцовый поря
док: чисто, сухо, на закромах этикетки с 
надписями, в которых указано, что засы
панная здесь партия семян кондиционна 
по чистоте и всхожести. Демпература воз
духа в зернохранилище проверяется кла
довщиком ежедневно, он же непрерывно 
наблюдает за состоянием семян.

Члены овощеводческого звена усиленно 
изготовляют торфоперегнойные горшочки. 
Эта работа проводится под руководством 
агронома тов. Бахтимирова.. 20 тысяч 
горшочков уже изготовлено.

Комиссия по проверке выполнения до
говора социалистического соревнования 
обнарулсила, что в колхозе до сих пор не 
отремонтированы две сеялки, отремонти
рованы не все плуги и конные сеялки, 
лошади на отдых не поставлены.

Правление колхоза «Прогресс» обсудило 
замечания комиссии и приняло меры к 
устранению недостатдов.

Е .  С У Б О Ч .

Среди колхозов, обслуживаемых Мит- 
рофановской МТС, сельхозартель имени 
Жданова является одной из самых от
стающих. Достаточно сравнить этот кол
хоз с соседним —  «Новая Сибирь». Поч
венно-климатические условия, в которых 
находятся обе сельхозартели, одинаковы. 
Однако «Новая Сибирь» получила в 1953 
году урожай зерновых в полтора раза вы
ше, чем колхоз имени Жданова.

Оба колхоза занимаются льноводством. 
Но результаты и тут резво различны. 
Колхозники «Новой Сибири» вырастили 
на своих полях пО 4 центнера льносе
мян с гектара в среднем, в колхозе имени 
Жданова —  только по 2,5 центнера.

Доход колхоза имени Жданова в 1953 
году составил всего лишь 400 тысяч 
рублей, ровно в два раза меньше, чем до
ход колхоза «Новая Сибирь».

В чем причина отставания колхоза 
имени Жданова? В том, что в колхозе не 
уделяли должного внимания высококаче
ственной обработке земли, не применяли 
на полях новейших агротехнических ме
роприятий; правление колхоза работало 
плохо, безинициативно; трудовая дисцип
лина колхозников была расшатана. Ма
шинно-тракторная станция оказывала 
колхозу лишь незначительную помощь.

В этом году Митрофановская МТС ста
ла оказывать более действенную помощь 
отстающим колхозам. Согласно плану кол
хоз имени Жданова должен получить в 
этом году миллионный доход.

Укрепилось руководство колхоза. 
Вместо нерадивого и неумелого председа
теля тов. Во.ткова ко.лхозники избрали 
председателем инициатирного и опытного 
работника Г. И. Бородюка. МТС направила 
в колхоз 2-х агрономов А. Костринину и 
У. Ерастову.Д.ЛЯ обслуживания колхоза созданы 
2 тракторные бригады. Бригады оснаще
ны лучшей техникой — на полях колхо
за будут работать 7 тракторов, преимуще
ственно дизельные Во главе бригад по
ставлены опытные механизаторы-механи
ки коммунисты В. А. Еострикин и П. И. 
Трофимов.

Сейчас механизаторы вместе с колхоз
никами полеводческих бригад завершают 
подготовку к весеннему севу. На поля 
вывозятся местные удобрения. Сделано 
свыше 10.000 торфоперегнойных горшоч
ков. заготовлено 40 рам для парников. В 
колхоз завезено 150 центнеров минераль
ных удобрений. Производится тепловой 
обогцев семян я протравливание их ядо
химикатами.

Картофель и кукуруза в этом году бу
дут посажены квадратно-гнездовым спосо
бом. Колхоз недавно приобре.л кукурузо
сажалки. В МТС были организованы спе
циальные семинары для бригадиров поле
водческих бригад по квадратно-гнездовому 
способу посадки. Такие же семинары бы
ли проведены по яровизащги семян, по 
воздушно-тепловому обогреву и по техни
ке протравливания семян.

Весенний сев в колхозе будет прово
диться по строго разиаботанному плану. С 
помощью специалистов правление колхоза 
пересмотрело план освоения севооборота, 
намечено более правильное размещение 
культур по предшественникам.

Механизаторы МТС взяли на себя обя
зательство —  провести весенний сев за 
10— 12 рабочих дней, при высоком каче
стве работ, довести выработку на каждый 
15-сильный трактор до 650— 700 гекта
ров.

В этом году колхозу предстоит освоить 
около 50 гектаров новых земель. Механи
заторы сейчас готовят приспособление 
для корчевки пней. Своими силами меха
ники МТС сконструировали катки для 
прикатывания посевов.

На днях колхозники и механизаторы 
начнут проводить на артельных полях 
прибивку влаги, боронование и подкормку 
озимых на всей площади. 35 процентов 
всей посевной площади в колхозе будет 
засеяно узкорядным и перекрестным спо
собами. Все эти мероприятия позво.дят 
уже в этом году получить урожай зерно
вых не ниже 16 центнеров с гектара.

Н .  К А П Л Е Н К О ,  
гл а в н ы й  а гр о н о м  М и тр о ф а н о в с к о й  М Т С .

Навстречу  
1 Л\ая

' Поддерживая почин коллективов мос
ковских предприятий, трудящиеся Зырян
ского района берут обязательства добить
ся значительного роста производитель
ности труда.

Коллектив рабочих и служащих раи- 
промкомбината поставил задачу повысить 
производительность труда на 10 процен
тов против уровня, достигнутого в 1953 
году, с тем, чтобы досрочно выполнить 
годовой план. В предмайские дни высоко
производительно трудятся рабочие столяр
ного и обозо-кузнечного цехов. Вьгаускае- 
мая ими продукция хорошего качества; 
достигнута большая экономия сырья и 
материалов. Столяры тт. Фролов, Федоров, 
Глушков, кузнец тов. Силин взяли обяза
тельства выполнить четырехмесячные за
дания к 1 Мая на 120— 200 процентов.

В предмайском социалистическом со
ревновании высоких показателей в труде 
добились рабочие бригады тов. Костина 
из Асиновской сплавной конторы, заня
тые подготовкой бон и установкой запа
ней. Каждый рабочий этой бригады еже
дневно выполняет нормы выработки на 
130— 140 процентов. Хоношо рабэгают 
сплотчики бригад, которыми руководят 
тт. Тазарачев и Чечлинцев. Их ежеднев
ная выработка —  125— 130 процентов. 
Недавно коллектив сплавной конторы 
взял новые социалистические обязатель
ства. Сплавщики решили довести произ
водительность труда на всех сплавных 
работах до 120 процентов, снизит;ь себе
стоимость кубометра древесины за счет 
повышения производительности труда и 
сокращения непроизводительных затрат 
во время навигации на 2,5 процента.

К о л х о з у  н у ж н ы  н е  о б е щ а н и я ,  а  п р а к т и ч е с к а я  п о м о щ ь
Наш колхоз имени Хрущева обслужива

ет Галкинская МТС. После сентябрьского 
Пленума ЦК КПСС руководители МТС ока
зали артели некоторую помощь. Но д.тя 
крутого подъема всех отраслей артельного 
хозяйства сельхозартели нужна повсе
дневная деловая помощь.

Конечно, правление артели должно ис
пользовать все внутренние резервы колхо
за для подъема хозяйства. У нас сейчас 
завершается подготовка к весеннему севу, 
очищены* семена, отремонтированы сель- 
хозинвентарь, сбруя, транспортные средст
ва. В колхозе заканчивается строительство 
типовой льносушилки.

Тем не менее, правление колхоза и кол
хозники вправе ожилать от МТС больше 
помощи в решении коренных вопросов 
подъема артельной экономики. Такую по
мощь обеща.та нам МТС после сентябрь
ского Пленума ЦК КПСС. Но за обещания
ми не последовало практических дел. При
веду несколько примерив. Насущной зада
чей нашего производства является меха
низация трудоемких процессов в животно
водстве Это у нас отстающий участок. 
В МТС немало говорят о помощи, но раз
говоры эти не подкрепляются делом. По 
договору с колхозом МТС еще в мае 1953 
года должна была закончить монтаж и пу
стить в эксплоатацию водонапорную баш
ню. В колхоз для выполнения работ при
был механик МТС по трудоемким процес
сам в'̂ животноводстве тов. Дрей с монтаж
ной бригадой. 15 дней проработа.ди мон
тажники и, не закончив работу, уехали в

с. Бакчар. Сейчас в МТС о завершении 
работ по монтажу водонапорной башни и 
не вспоминают.

Для успешного освоения севооборота 
колхозу необходимо в 1954 году освоить 
125 гектаров целинных земель. Чтобы ре
шить этот вопрос, необходимо в нашем 
колхозе создать отдельное тракторное зве
но по освоению новых земель. Однако ру
ководители МТС обещают прислать нам 
только один трактор.

Ма.до еще энергии проявляет работаю
щий в нашей артели агроном МТС тов. 
Шмыгорев. Целыми днями просиживает 
он в конторе колхоза за составлением сво
док для МТС.

Вообще следует сказать,'  что МТС все 
еще подменяет живое конкретное руко
водство бумаяшой волокитой. Особенно 
много дает письменных указаний и рас
поряжений главный зоотехник МТС тов. 
Степанов.

После сентябрьского Пленума ЦК КПСС 
руководящие работники МТС, как это ни 
странно, реже стали бывать в колхозе. 
Главный агроном тов. Голубев за зиму 
приехал в колхоз только один раз на от
четное собрание. Не был в колхозе и тех
ник-строитель тов. Чемерзов. Один раз на 
несколько часов приезжал в колхоз глав
ный зоотехник тов. Степанов. Безусловно, 
такая помощь ко.дхозу не дает пользы.

Н .  Б Е З Р У Ч Е Н К О ,  
п ре ясед ате л ь к о л хо з а  и м ен и  

Х р у щ е в а , Б а к ч а р с к о г о  р а й о н а .

Больше корнеплодов скоту
в прошлые годы в нашем колхозе мало 

внимания уделялось производству сочных 
кормов, особенно корнеклубнеплодов на 
корм скоту. Борясь за получение высоких 
удоев от каждой коровы, мы, как и жи
вотноводы колхоза имени Сталина, Том
ского района, решили' сами на участках 
прифермских севооборотов сверх того, что 
будут сеять в полеводческих бригадах, 
посеять турнепс и посадить картофель. 
Дополнительно на каждую корову мы 
обязуемся заготовить не менее полутора 
тонн корнеклубнеплодов. Семена турнеп
са и часть семян картофеля у нас есть. 
Недостающее количество семян картофеля 
думаем изыскать среди самих животно
водов. Участки земли, где мы будем про
изводить посев турнепса и посадку кар
тофеля, расположены на расстоянии 0,5 
ки.дометра от фермы и хорошо удобрены. 
Близость участков к ферме позволит каж
дой доярке чаще бывать на них, лучше 
ухаживать за посевами.

Больше заботы о сочных кормах про
являет нынче и правление нашего колхо
за. В полеводческих бригадах деятельно 
идет подготовка к посадке картофеля 
квадратно-гнездовым способом. Готовятся 
маркеры, колхозники учатся технике по
садки картофеля новым способом.

Намечено строительство овощехранили
ща, чтобы собранный урожай полностью 
сохранить и давать скоту высококачест
венный корм. Чем больше в колхозе будет 
сочных кормов, тем выше будет продук
тивность животных, а значит —  и доходы 
от этой отрасли производства.

А .  Е Ф И М О В А ,  М . Щ Е Л К У Н О В А ,
Н .  Я С И Н С К А Я ,  д о ярк и  к о л хо з а  и м ени 
Х р у щ е в а , П ы ш к и н о -Т р о и ц к о г о  р а й о н а .

Дополнительный
источник

Работники животноводства колхоза 
имени Калинина, Кожевниковского рай
она, решили увеличить производство соч
ных кормов для общественного скота.

Они решили в нынешнем году вы
растить и собрать в свободное от работы! 
на фермах время дополнительно 600 цен
тнеров картофеля, корнеплодов и овощей 
на корм скоту.

П О  Р О Д Н О Й  С Т Р А Н Е
В  М о с к в е  з а к о н ч и л и с ь  г а с т р о л и  т е а т р а  „ К о м е д и  Ф р а н с е з “

В работе по подъему хозяйства
ные с обеспечением всех тракторных 
бригад МТС и совхозов, осваивающих це
линные и залежные земли, газетами, 
журналами, музыкальными инструмента
ми, настольными играми. Для каждой из 
бригад выписаны «Правда»,- «Труд», 
«Комсомольская правда» и другие газеты, 
журналы, выделены радиоприемник  ̂ «Ро
дина», патефон, гармонь или баян, шах
маты и другие настольные игры.

В МТС и совхозах, осваивающих но
вые земли, создаются стационарные би
блиотеки, каждая из которых будет иметь 
не менее тысячи книг —  произведений 
классиков марксизма-ленинизма, научно- 
популярной, художцетвенной и специаль
ной литературы по вопросам сельского 
хозяйства. Книги в тракторные бригады 
будут доставляться библиотеками-пёре- 
движрами. Всего в адрес рабочих комите
тов МТС и совхозов районов освоения но
вых земель профсоюзными организациями 
уже - направлено более полумиллиона 
книг.

18 апреля в Москве состоялось заклю
чительное выступление театра «Комеди 
Франсез». На сцене Государственного 
академического Малого театра были пока
заны трагедия П. Корнеля «Сид» и одно
актная комедия Ж. Ренара «Рыжик».

Гастроли старейшего национального 
театра Франции явились значительным 
событием в театральной жизни и вы
звали большой интерес жителей столицы. 
Советские зрители по достоинству оцени
ли высокое мастерство французских акте
ров. Москвичи выражали гостям и в  их

лице всему французскому народу самые 
искренние чувства дружбы и горячей 
симпатии.

Французские актеры дали в Москве 16 
представлений. За время своего пребыва
ния они ознакомились с жизнью столицы. 
Гости посетили мавзолей В. И. Ленина и 
И. В. Сталина, осмотрели исторические 
памятники Кремля, побывали в Доме- 
музее К. С. Станиславского, музее 
Л. Н. Толстого, в московских театрах.

Артисты театра «Комеди Франсез» вы
езжают на гастроли в Ленинград.

Соревнование за увеличение производства 
сельснохозяйственной продукции с натдого гектара

посевной плош,ади

КРАСНОДАР, 17 апреля. (ТАСС). Меха
низаторы тракторной бригады Ивана Шац
кого из Михайловской МТС пять лет на
зад начали соревнование за отличное ка
чество полевых работ. Непрерывно улуч
шая обработку почвы, широко применяя 
достижения советской агрономической 
науки, бригада из года в год поднимает 
урожаи сельскохозяйственных культур.

Сейчас механизаторы вместе с колхоз
никами полеводческой бригады Андрея Ка
менева из колхоза имени Ленина, Курга- 
иинского района, выступили с новым пат
риотическим почином. Они решили развер
нуть соревнование за повышение произво
дительности труда и увеличение производ
ства сельскохозяйственной продукции с 
каждого гектара посевной площади.

В этом году механизаторы бригады в 
содружестве с колхозниками обязались | 
поднять урожай с каждого гектара посева' 
озимой пшеницы до 33 центнеров, подсол-;

нечника —  до 25, кукурузы —  до 50 
центнеров. За счет освоения затопляемого 
участка и распашки непредусмотренных 
землеустройством дорог и земель, приле
гающих к лесным полосам, бригада рас
ширяет на 25 гектаров посевы зерновых 
культур.

Решено снизить затраты МТС на про
изводство каждого центнера озимой пше
ницы не менее чем на 10 процентов, 
подсолнечника и кукурузы —  на 15, ко
нопли —  на 20 процентов.

Краснодарский райком КПСС одобрил 
почин механизаторов тракторной бригады 
Ивана Шацкого и колхозников полеводче
ской бригады Андрея Каменева и решил 
развернуть социалистическое соревнование 
за повышение производительности труда, 
отличное качество полевых работ, за рез
кое увеличение производства сельскохо
зяйственной. продукции во. всех трактор
ных и полеводческих бригадах Кубани.

Н о в о си б и р с к а я  о б л а с т ь . В  с о о т в е т с т в и и  с  д и р ек ти в а м и  X I X  с ъ е з д а  К П С С  
р а з в е р н у л о с ь  с т р о и т е л ь с т в о  Н о в о с и б и р с к о й  ги д р о э л е к т р о с т а н ц и и  на О би . Э ти м  
с а м ы м  п о л о ж е н о  н ач а л о  п л а н о м е р н о м у  и с п о л ь з о в а н и ю  р е с у р с о в  м о гу ч е й  си б и р 
с к о й  р ек и .

Н о в о си б и р с к а я  Г Э С  п р е д ст а в л я е т  с о б о й  ц ел ы й  к о м п л е к с  с л о ж н ы х  и к р у п 
н ы х  с о о р у ж е н и й , в  к о т о р ы й  в х о д я т : зд а н и е  Г Э С , б е то н н а я  в о д о сл и в н а я  плотина,- 
зем л я н а я  п л оти н а  и с у д о х о д н ы й  кан ал  с  т р е х к а м е р н ы м  ш л ю з о м . Ч т о б ы  в о з в е 
сти  э т и  с о о р у ж е н и я , с т р о и т е л я м  ги д р о у з л а  п р е д с т о и т  в ы н у т ь  м и л л и он ы  к у б о 
м е т р о в  зем л и  и с к а л ь н о г о  гр у н т а , у л о ж и т ь  н е с к о л ь к о  с о т  т ы ся ч  к у б о м е т р о в  б е 
тон а , с м о н т и р о в а т ь  т ы ся ч и  тон н  м е т а л л о к о н ст р у к ц и й . К ол л ек ти в  ги д р остр ои те^  
л ей  п р од ел а л  у ж е  б о л ь ш у ю  р а б о т у  п о  в ы е м к е  гр у н т а  и з к о т л о в а н о в  зд а н и я  
Г Э С , п л оти н ы , ш л ю за  с  с у д о х о д н ы м  к а н а л ом , н а м ы в у  з ем л я н ой  п л оти н ы . С о о р у 
ж е н ы  б е т о н н ы й , д р о б и л ь н ы й  и д р у г и е  з а в о д ы , ж и л ы е  д о м а  и к у л ь т у р н о -б ы т о в ы е  
у ч р е ж д е н и я .

Н а  сн и м к е : р а з р а б о т к а  к о т л о в а н а  п о д  з д а н и е  Г Э С . (Ф о т о х р о н и к а  Т А С С ).Н ач а л ся  м олевой сплав л е с а
КИРОВ, 19 гшреля. (ТАСС). В низовьях 

реки Вятки начался молевой сплав древе
сины. Первой приступила к работе Ниж
не-вятская ‘ сплавная контора. В реки

Кишкиль, Буй, Казанка и другие сброше̂  ̂
но 50 тысяч кубометров леса.

Предприятиям комбината «Кирлес»: 
предстоит сплавить миллионы кубометроц 
древесины.
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Приветственные телеграммы братских партий в связи 
с шестидесятилетием товарища Н. С. Хрущева

Первому сенретарю Центрального 

Иомитета Иоммунистичесной партии 

Советсного Союза товарищ,/ ХРУЩЕВУ
Дорогой товарищ Хрущев!
В день Вашего шеетидесятилетия шлем Вам от имени 

Центрального Комитета нашей партии самые сердечные по
желания долгих лет жизни и дальнейшей плодотворной ра
боты на благо дела мира и великого дела коммунизма, кото
рому Вы верно и самоотверженно служите с юношеских лет. 
Польский рабочий класс сохранил самые теплые воспомина
ния о Вашем пребывании на Втором съезде нашей партии, 
приветствуя в Вашем лице представителя и одного из вы
дающихся руководителей великой Коммунистической партии 
Советского Союза.

Разрешите заверить Вас, что слова и мысли, которые Вы 
передали нашему съезду от имени Центрального Ео.читета 
Коммунистической партии Советского Союза, глубоко запали 
в наши сердца и что мы сделаем все для того, чтобы как 
можно лучше выполнить великие задачи, которые поставил 
перед нами Второй съезд нашей партии. Борясь плечом 
к плечу со славной Коммунистической партией Советского 
Союза и под ее идейным руководством за общее дело, мы 
будем неустанно укреплять наше братское сотрудничество, 
нашу совместную деятельность в деле‘защиты мира, в борь
бе против происков империалистсв, будем укреплять неру
шимое единство всего лагеря мира и социализма, оплотом и 
знаменем которого является великий Советский Союз —  пу
теводная звезда всего человечества.

О т  и м е н и  Ц е н т р а л ь н о г о  К о м и т е т а  П о л ь с к о й  
о б ъ е д и не н но й  раб о ч е й  п а р т и и

Б О Л Е С Л А В  Б Е Р У Т .

Первому сенретарю Центрального 
Номитета Иоммунистичесной партии 

Советсного Союза товарищу 
Н. С. ХРУЩЕВУ

Дорогой товарищ Хрущев!
По случаю 60-летия со дня Вашего рождения Централь

ный Комитет Коммунистической партии Китая шлет Вам, 
выдающемуся руководителю Коммунистической партии Со
ветского Союза и советского народа, верному борцу, прово
дящему неустанную борьбу за великое дело партии Ленина—  
Сталина и внесшему в него большой вклад, свои горячие и 
братские поздравления и желает Вам здоровья.

Ц е н т р а л ь н ы й  К о м и т е т  
К о м м у н и с т и ч е с к о й  п а р т и и  К и т а я .

Москва.

Перед весенним, севом

Первому сенретарю ЦК КПСС 
товарищ,/ ХРУЩЕВУ

Первому сенретарю Центрального 

Комитета Иоммунистичесной партии 

Советсного Союза товарищу 

Кипите Сергеевичу ХРУЩЕВУ

Центральный Комитет Венгерской партии трудящихся 
шлет Вам, товарищ Хрущев, горячий привет в связи с Ва
шим шестидесятилетием.

Венгерские коммунисты, весь венгерский народ преиспол
нены чувством глубокого уважения к Вашей многолетней 
деятельности в рядах Коммунистической партии Советского 
Союза в качестве самоотверженного последователя де.та 
Ленина и боевого соратника Сталина В Вашем лице мы 
приветствуем одного из выдающихся организаторов и руко
водителей партии, являющейся образцом для коммунисти
ческих и рабочих партий всею мира. В Вашем лице мы 
приветствуем неутомимого борца за дело построения комму
низма, всегда неприми|)имс боровшегося с врагами партии и 
народа, беспрестанно трудившегося во имя укрепления мира 
и дружбы народов.

От всего сердца желаем Вам, товарищ Хрущев, еще дол
гих лет жизни, здоровья и созидательной работы на благо 
Коммунистической партии, советского народа и трудящи.хся 
всего мира в интересах прочного мира, свободы и счастья 
народов.

Ц е н т р а л ь н ы й  К о м и т е т  
В е н ге р с к о й  п а р т и и  т р у д я щ и х с я .

Товарищу ХРУЩЕВУ 
Ни ни те Сергеевичу

М о с к в а .
Дорогой товарищ Хрущев!
В день Вашего славного 60-летия Центральный Комитет 

Коммунистической партии Болгарии шлет Вам сердечные 
поздравления.

В Вашем лице мы приветствуем верного ученика Ленина, 
соратника Сталина и видного деятеля славной Ко.чмунисти- 
ческой партии Советского Союза, посвятившего всю свою 
жизнь борьбе за победу коммунизма в Советском Союзе.

От всего сердца желаем Вам, товарищ Хрущев сил и здо
ровья для дальнейшей плодотворной работы и руководства 
великой Коммунистической партией Советского Союза, на 
благо советских и всех других народов мира, на благо мира 
и международного мирного сотрудничества.

Ц е н т р а л ь н ы й  К о м и т е т  
К о м м у н и с т и ч е с к о й  п а р т и и  Б о л г а р и и .

Дорогой товарищ!
Желаем Вам в день Вашего 60-летия доброго здоровья, 

многих сил и еще долгих лет успешной работы в передо
вых рядах Коммунистической партии Советского Союза. 
Уважаем Вас как одного из ближайших соратников вождей 
международного рабочего движения Ленина и Сталина, как 
одного из долголетних членов Центрального Комитета Ком
мунистической партии Советского Союза. Вы принимаете 
участие в творческой работе руководства партии, организа
тора и строителя первого в мире социалистического государ
ства, партии, которая ведет советский народ от победы к 
победе и является для нас блестящим примером в нашей 
работе.

Ц е н т р а л ь н ы й  К о м и т е т  
К о м м у н и с т и ч е с к о й  п а р т и и  Ч е х о с л о в а к и и .

Первому сенретарю Центрального 
Комитета Иоммунистичесной партии 

Советсного Союза товарищу 
Нин и те Сергеевичу ХРУЩЕВУ

По случаю Вашего шеетидесяти.детия Центральный Ко
митет Румынской рабочей партии шлет Вам, верному уче
нику Ленина и соратнику С/алина, посвятившему всю свою 
жизнь борьбе за благо трудящихся, свой горячий братс.кий 
привет.

Румынский народ, с решимостью идущий по пути откры
тому славной Коммунистической партией Советского Союза, 
неуклонно укрепляя дружбу и неруши.мый союз с совет'.кпм, 
народом-освободителем. Желает Вам. одному из выдающихся 
строителей и руководителей Коммунистической партии и 
СовгтскО'Го государства, долгих лет жизни и плодотворной 
работы для торжества дела коммунизма и мира.

Ц е н т р а л ь н ы й  К о м и т е т  
Р у м ы н с к о й  рабо че й  п а р т и и .

Первому сенретарю Центрального 
Комитета Иоммунистичесной партии 

Советсного Союза 
товарищу Н. С. ХРУЩЕВУ  *

Весна этого года будет серьезной про
веркой того, как партийная организация 
нашей МТС решает задачи, поставленные 
сентябрьским и февральско-мартовским 
Пленумами ЦК КПСС.

26 марта все тракторные бригады вы- 
еха.ли в колхозы. Выезду механизаторов 
предшествовала большая ’организаторская 
и массово-политическая работа. Были про
ведены совещания с бригадами, индивиду
альные беседы с трактористами. Выявля
лись и устранялись недостатки в комплек. 
товании бригад, расстановке людей.

В отстающие колхозы направлены более 
опытные механи.заторы из числа комму
нистов и комсомольцев. Так, например, 
в отстающие колхозы «Красный май», 
«Память Кирова» бригадирами трактор
ных бригад назначены коммунисты тт. 
Рагинец и Данкевич. В МТС созданы две 
комсомольско-молодежные бригады во гла
ве с лучшими производственниками ком
сомольцами тт Хоменковым и Парфенович.

С отъездом механизаторов в колхозы 
политическая и культурно-просветитель
ная работа переносится в тракторные 
бригады. Для этого мы произвели переста
новку агитаторов, закрепив за каждой 
бригадой агитатора. Утвержден состав 
лекторской группы. Разработан план меро
приятий по развертыванию массово-поли
тической и культуряо-просветйельной ра
боты в полевых условиях. Запланированы 
и готовятся доклады и беседы о реш̂ енпях 
партии и правительства по дальнейшему 
развитию сельского хозяйства, , по вопро
сам организации и оплаты труда работни
ков МТС, о соревповании за право участия 
на Всесою.зной сельскохозяйственной вы
ставке, по разъяснению договора МТС с 
колхозами и на другие темы.

Чтобы обеспечить широкую гласность 
результатов соревнования, подготовлены 
.шски показателей по МТС и по каж.щй 
бригаде в отдельности. Начали комплекто
вать библиотечки для тракторных бригад. 
В них будет политическая, техническая 

1 литература газеты, брошюры о новых ме- 
'тодах П01садки и посева картофеля, силос- 
пых культур, передовом опыте работы.

Почти в каждой бригаде имеются радио
приемник. шашки, тах,чаты. Кружки ху
дожественной самодеятельности МТС го
товят специальную программу для вы
ступлений непосредственно б тракторных 
бригадах В выполнении всей работы нам 
должны оказать помоию и наши шефы —  
Томский государственный ^шиверсигет 
имени В В. Куйбышева и вагонный уча
сток. Особенно нужна нам помощь в чте
нии лекций.

А .  П А Р А Е В ,

Дорогой товарищ Никита Сергеевич Хрущев!
Центральный Комитет Социалистической единой партии 

Гер>1ании шлет Вам, первому секретарю Центрального Коми
тета Коммунистической партии Советского Союза, братские 
поздравления в день Вашего шестидесятилетия.

Члены Социалистической единой партии Германии 
почитают Вас как преданного и последовательного ученика 
и соратника Ленина и Сталина, выдающегося организатора 
и руководителя Коммунистической партии Советского Союза.

За время Вашей продолжительной борьбы за мир, дружбу 
между народами и коммунизм Вы всегда оправдывали то 
большое доверие, которое оказывали Вам КПСС и советский 
народ, поручая Вам различные ответственные посты.

Дорогой товарищ Хрущев!
Мы от всего сердца желаем Вам .долгих лет плодотворной 

деятельности на благо народов Советского Союза, а также в 
деле сохранения и укрепления мира и безопасности народов.

С социалистическим приветом!
Ц е н т р а л ь н ы й  К о м и т е т  

С о ц и а л и с т и ч е с к о й  е д и н о й  п а р т и и  Г е о м э н и и
В .  У Л Ь Б Р И Х Т ^

с е к р е та р ь  п а р т о р г а н и з а ц и и  
А с и н о в с к о й  M l  С .

Повышать качество 
диссертаций

Одной из важнейших задач высших 
учебных заведений является подготовка 
научных кадров

В Томском медицинском институте под
готовка ваучно-преподаваггльских кадров 
за последние два года несколько улучши
лась. За это время защищено 23 канди
датских яиссергации и 2 докторских.

В диссертациях, подготовленных при 
кафедрах патологической анатомии, пато
логической физиологии. фармакологии, 
госпитальной и общей хирургии, успешно 
разрешен ряд ценных для практического 
здравоохранения вопросов. В клинике 
действительного члена Академии медицин
ских наук СССР, профессора доктора 
А. Г. Савиных, Н. Богословской разрабо
тан новый способ удаления инородных 
тел из нижних долей легких и̂ сердца пу
тем рассечения грудобрюшной перегород
ки. Операция быстро вошла в практику 
советских хирургов Этим сравнительно 
несложным вмешательством спасена 
жизнь многих больных, которым раньше 
угрожала неминуемая гибель. Сотрудника
ми кафедры фармакологии внедрены во 
врачебную практику новые лекарствен
ные вещества из сибирского растительно
го сырья. К ЕШМ относятся во шдушка и 
пижма (дикая рябина) —  растения, ши
роко распространенные в Сибири и встре
чающиеся в окрестностях Томска. Водные 
настои володушки и пижмы, по исследо
ваниям аспиранта А. С. Л шик, обладают 
сильно выраженным желчегонным сред
ством и оказывают благотворное лечебное 
действие при некоторых заболеваниях 
печени Из сибирского растения желтуш
ника Т Ф. Мариной получено новое сер
дечное средство —  эризид Этот препарат 
с успехом применяется при лечении тя
желых забол'еваний сердечно-сосудистой 
системы.

В целом же по институту в подготовке 
диссертаций есть ряд -существенных недо
статков.

Одним из таких недостатков является 
распределение тей диссертантам без уче

та их индивидуальных особенностей и 
заинтересованности в разработке той или 
иной темы. Это веизбежао сказывается 
на темпах и качестве выполняемых работ. 
Не случайно ассистент гинекологической 
клиники К М. Самсонова четыре раза ме
няла тему кандидатской диссертации. Ра
бота затянулась на долгие годы и далека 
от своего завершения.

Коренным образом менялось содержа
ние н направление работы у ассистента 
кафедры микробиологии Крамаренко. Сро
ки ее выполнения давно прошли.

Часто причиной задержки диссертации 
является отсутствие четкой направлен
ности в работе. Если план диссертации 
не продуман во всех деталях, то в про
цессе работы возникают новые вопросы, 
без решения которых диссертация теряет 
свою ценность. Успех дела предопределяет 
также выбор и освоение методики изуче
ния разрабатываемого вопроса.

Нужно поощрять стремление научных 
работников расширять свой научный 
кругозор. Неплохо, когда научные работ- 
Ш1 КИ знакомятся с методами исследова
ний по смежным специальностям. Особен
но это касается освоения физиологических 
методик в клиниках, так как естественно
научным базисом любой клинической дис
циплины является физиологическое уче
ние И. П. Павлова. Но нужно учитывать, 
что применение методики, не свойствен
ной профилю специальности диссертанта, 
ставит иногда под угрозу успешность за
вершения диссертации.

,■  Так случилось, например, с ассистен- 
|том клиники детских болезней Ф. Я. Со

коловской. Ее диссертация была основана 
на клинико-бактериологических пара.дле- 
лях при некоторых заболеваниях печени 
у детей. Диссертация была забаллотиро
вана на заседании ученого совета лечеб
ного факультета, так кай официальные 
оппоненты признали ряд крупных де
фектов в работе. Тов. Соколовская не 

1 смогла доказать, насколько применявшая

ся бактериологическая методика соответ
ствует современному положению науки.

Большинство диссертаций, прошедших 
через ученый совет Томского мединститу
та, основано на разработке идей акаде
мика И. П. Павлова в применении к тео
рии медицины и практике советского 
здравоохранения Они содержат в себе 
обобщение передового опыта, ставят зада
чу обеспечить внедрение в практическую 
медицину научных достижений.

Однако некоторые работы бывают еще 
далеки от запросов сегодняшнего дня. 
Члены совета не всегда принципиально 
подходят к оценке таких работ. Примером 
может служить случай с докторской дис
сертацией С. Т. Скоб.денок из Новосибир
ского медицинского института, посвящен
ной вопросу развития и строения эпите
лиального покрова легочных ячеек чело
века. Официальный' оппонент профессор 
А. М. Хлопков пришел к обоснованному 
выводу, что автору нельзя присвоить док
торскую степень, так как работа выпол
нена на основе устаревшей .методики. В 
диссертации не получили отражения со
временные взгляды на актуальные биоло
гические вонросы, не освещено учение 
Мичурина, Лепешинской, нет даже упоми
нания об учении И. П Павлова. Автор в 
некоторых вопросах защищает отжившие, 
устаревшие, а подчас реакционные взгля
ды. Казалось бы, вопрос ясен, однако мне
ния оппонентов разделились. Закрытым 
гелосованнем совет института присвоил 
тов. Скобленок ученую степень доктора 
наук. Позднее Высшая аттестационная 
комиссия это решение не утвердила.

Официальные оппоненты должны про- 
ярлять принципиальную требовательность 
пр'и рецензировании диссертаций. Офици
альный оппонент, выде.ляемый советом 
института, выполняет иочетную и ответ
ственную обязанность.

Его задача— дать глубокий анализ раз
бираемой работы, тщательно проверить 
документацию, указать совету на то, что 
нового дал автор в своей диссертации для 
теории и практики медицинской науки. 
Заключительная часть рецензии о воз
можности присвоения соискателю ученой 
степени должна логически вытекать из 
всего содержания рецензии

К сожалению, нередко оппонент огра
ничивается пересказом содержания ре-

Семинарпрофсоюзного актива
Зырянский райком КПСС провел семи

нар профсоюзного актива. На семинаре 
присутствовали председатели местных ко
митетов профсоюзных организаций, чле
ны местных комитетов, члены райкомов 
союза —  всего 60 человек.

Для участников семинара бы.ди прочи
таны лекции на темы: «Задачи профсою
зов в выполнении постановления XII пле
нума ВЦСПС», «о трудовом законодатель
стве», «Государственное страхование», 
«Об охране труда» и другие.

Участники семинара обменялись опы
том работы и наметили меры по устране
нию недостатков в работе профсоюзных 
организаций.

цензируемой работы и указанием на ее 
несущественные недочеты, т. е. выступает 
перед ученым советом в роли коммента
тора и информатора. Бывает и так —  
рецензент вскрывает существенные, 
принципиальные ошибки и недостатки в 
работе, дает им резкую и справедливую 
критику, но заканчивает отзыв стереотип
ным заключением, что «отмеченные недо
статки не снижают научной ценности 
диссертации». Таким образом, выглядели, 
например, выступления оппонентов по 
выше приведенной диссертации Ф. Я. Со
коловской.

В практике рецензирования диссерта
ционных работ, хотя и очень редко, но 
встречаются случаи обнаружения науч
ного плагиата. Ассистент Новосибирского 
медицинского института Аношкин пред
ставил к защите кандидатскую диссерта
цию о гнойных затеках при ранении лу
чезапястного сустава, которая во многих 
местах представляет копию диссертации 
его жены врача Ивановой, посвященной 
аналогичной проблеме и защищенной в 
Томске в декабре прошлого года.

Это также лишний раз подтверлсдает 
необходимость глубокого анализа пред
ставляемых на защиту диссертаций.

Следует сугцественным образом изме
нить и практику обсуждения тем диссер
таций. Нередко обсуждение носит фор- 
м.чльный характер. Необходимо обсужде
ние готовить более тщательно с тем, что
бы диссертантам в будущем не приходи
лось некоторые темы менять несколько 
раз.

Руководство и контроль за выполне
нием плана диссертационной работы осу
ществляется заведующими кафедрами. Но, 
помимо этого, необходим более оператив
ный контроль за работой диссертантов и 
со стороны научно-учебной части инсти
тута. Действенной формой такого контро
ля является обсуждение отчетов диссер
тантов о их работе. Оно помогает также 
диссертантам избежать возмоленых ошибок 
при выполнении дисеертаций.

В институте имеются все условия для 
повышения квалификации научных ра
ботников Наша обязанность —  всемерно 
заботиться о росте научных кадров.

А .  Ф Е Т И С О В ,
, проф ессор д октор и е д и ц и н е к и х  н а у к .

Производственная дружба
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Зуборезчиков Петра Колбаса и 
Виктора Равинина связывает проч
ная производственная дружба. Шесть 
лет они работают вместе, обслужи
вая 4 станка зуборезного участка. 
Нет такого задания, которое они бы 
не выполнили в срок.

В работе друзья помогают друг 
другу. У Равинина опыт работы 
больше, чем у Колбаса, но зато Ко.л- 
бас сильнее в теории, поэтому все 
производственные вопросы они ре
шают вместе.

Однажды Петр обрабатывал чер
вячную шестеренку. Работа двига
лась довольно медленно. Дело в том, 
что фрез модуль 8 не позволял уве
личить глубину резания, а поста
вить фрез модуль 9 нельзя —  при 
большой нагрузке фрез гнет деталь 
и вырывает зубья. Виктор предло
жил изготовить приспособление —  
подставку иод деталь. Приспособле
ние очень несложное, но крепление 
усилилось, теперь можно было ис
пользовать фрез модуль 9.

Вместе они изготовили такие же 
приспособления для обработки шес
терен к полуавтоматам и для резки 
секторов. Творческое содружество 
помогло зуборезчикам довести смен
ную выработку до 250— 300 про
центов нормы

Прежде чем приступить к выпол
нению какого-либо задания, друзья 
обсуждают, как удобнее обрабаты
вать ту или иную, деталь, изыскива
ют наиболее производительные спо
собы обработки; Так бы.до и в тот 
раз, когда на завод прибыл срочный 
сельскохо.зяйственный заказ изгото
вить венцы шестерен.

Заготовки венцов поступили из 
кузницы в ремонтно-механический 
цех. Равинина и Колбаса вызвал к 
себе начальник цеха. В кабинете в 
это время находился и директор за
вода.

—  Кузнечный цех сдал заготовки 
па два дня позже графика, — обра
тился к зуборезчикам директор.— Н̂о 
заказ нужно сделать в срок, перво
го апреля. За токарную обработку 
волноваться не приходится, в край
нем случае увеличим число тока
рей. Важно во-время справиться с 
нарезкой зубьев. Справитесь?

—  Трудновато,... но попробуем.—  
ответил Колбас.

Вернувшись к станкам, друзья за
думались. Как быть, что иредпри- 
пять, чтобы во-время обработать 
все шестерни. Нетр и Виктор знали 
о том, что им придется обрабаты
вать венцы. Поэтому сейчас уже 
были готовы оправки, заточены 
нужные фрезы. Конечно, предвари
тельная подготовка сократит время, 
но этого мало...

—  А знаешь, Виктор, что если 
нам работать посменно..

За Колбасом закреплены зубодол
бежный станок и зубострогаль
ный. а за Равининым —  зубофре
зерные. Технология обработки венца 
шестерен предусматривает две опе
рации— предварительная нарезка и 
окончательная. Это позволяет сде
лать обработку более точной. Рави- 
нин должен на своем станке произ
водить первую операцию. Колбас—  
вторую. Полностью используя рабо
чее время, они могли обработать в 
смену не больше 14 деталей. Пере
ход на посменную работу означал, 
что каждый из них должен обслу
живать одновременно 2 станка, 
одновременно производить первую 
и вторую операцию.

—  Иначе мы не выполним зада

ния,— пояснил Колбас,—  а работая 
посменно, сможем обработать до 30 
венцов.

Выход был найден.
Первое время приходилось труд

но. Работа на двух станках одно
временно требовала большого вни
мания и точного расчета, чтобы 
своевременно закрепить деталь, про
извести замер, проверить, как ра
ботает станок. Зуборезчики учиты
вали каждое движение. Еще до на
чала смены проверяли режущий ин
струмент и оправки. Станки сдава
ли на ходу в полной исиравности, 
чистые и смазанные.

Шли дни, друзья наращивали 
темпы работы. Колбас и Равинин 
выполняли сменные задания свыше, 
чем на 400 ироцентов. Такой про
изводительности они еще никогда 
не добивались. .

31 марта отделение Белокопытова, 
в котором работали Колбас и Рави
нин, доложило о выполнении заказа. 
На изготовлении венцов отличились 
не только зуборезчики. Мысль о 
том, что они делают шестерни в 
тракторам, что этим они вносят 
свой вклад в дело дальнейшего раз
вития сельского хозяйства, вдохнов
ляла токарей, фрезеровщиков, сле
сарей, Токари Пермяков, Жуков, 
Козлов давали в смену по две— три 
с половиной нормы. На 330 про
центов выполняли задания слесари 
Петров и Александр Колбас, на 270 
—  долбежник Молей.

По зимнему холодный апрельский 
ветер румянит лицо. Подтаявшие за 
день дорожки ие успели еще подмер
знуть. Чувствуется приближение 
бурной весны. Скоро май. Об этом 
думают все рабочие иодшипникового 
завода. В цехах обсуждаются трудо
вые обязательства, каждый хочет 
придти к 1 Мая с лучшими дости
жениями, достойно встретить празд
ник трудящихся всего мира, празд
ник весны.

Смена давно кончилась. Петр и 
Виктор идут, оживленно беседуя. 
Только что в цехе закончилось соб
рание, на котором решался вопрос о 
развертывании соревнования по по
чину москвичей и о встрече 1 Мая. 
Зуборезчики решили к этому дню 
выполнить. свои годовые задания и 
теперь обсуждают планы на буду
щее.

—  к что если еще увеличить
подачу?— предложил Петр.

Виктор задумался.
—  Подачу, .конечно, увеличить 

можно, но для этого нужно подре
монтировать станки, поставить но
вые втулки, сменить валы, изгото
вить более прочные оправки, отре
гулировать шпинделя...

—  Ну, что ж, и подремонтируем. 
Завтра же начнем. А зато произво
дительность можно поднять процен
тов на 25.

—  Правильно. —  соглашается 
Виктор.

Прощаясь, Равинин сказал:
—  Новая партия шестерен при

была. Эти посложнеп, точная обра
ботка требуется. Тоже срочный за
каз Д.ДЯ МТС. Как думаешь, спра
вимся?

—  Обязательно справимся, —  
улыбнулся Петр.

Б .  Я Р И Н .

Н а сн и м к е : (сл ев а  
В . А . Р ав и н и н , П. С .
В . Н . Б е л о к о п ы т о в .

Ф о т о  Ф . Х и тр и н ев и ч а .

н ап р ав о )
К о л б а с ,

Н а у ч н а я  с т у д е н ч е с к а я  к о н ф е р е н ц и я  в  п о л и т е х н и ч е с к о м  и н с т и т у т е
Закончилась IX студенческая научно- 

техническая конференция в Томском по
литехническом институте. На конферен
ции было создано 12 секций с 82 под
секциями. Было представлено 366 докла
дов, заслушано —  288.

Конференция прошла более организо
ванно, чем в предыдущие годы. Итоги ее 
ноказали, что значительна повысилось 
качество научных работ, выполненных 
студентами; многие работы представляют 
практический интерес для производства.

Значительный интерес представляет 
доклад студента геолого-разведочного фа
культета И. Казанцева о выходах’ суль
фидных месторояедоний. В основу своей 
работы И. Казанцев положил материал 
лабораторных исследований.

На основе лабораторных исследований 
пенные доклады сделали студенты фа
культета обогащения 'и брикетирования 
углей Ш Елизаров и Н. Многолет (науч
ный руководитель доцент Витюгии) о 
влиянии добавок углеводородных жидко
стей на брикетируемость углей и сту
дентка Т. Чмутина —  о получении пено
стекла.

Студенты горно-Эйсплоатационного фа
культета Ф. Почуев и Ф. Череватенко 
(научный руководитель доцент Баканов) 
разработали систему блокового обрушения

на одном из рудников, студент радиотех
нического факу.льтета Л. Ситников (науч
ный руководитель аспирант Перегудов) 
разработал прибор для измерения сил ре
зания металлов, студент энергетического 
факультета А. Шкилев выполнил работу 
по сравнению синхронных генераторов, 
студенты электромеханического факульте
та Катунин, Скоробогатов, Братковская 
(научный руководитель доцент Л. Ц. Ган- 
джа) исследовали колебания системы ге
нератора-двигателя с машинами последо
вательного возбуждения.

Конференция выявила и ряд недостат
ков. Некоторые кафедры слабо руководили 
научно-исследовательской работой студен
тов. Результатом этого явилась спешная 
подготовка докладов на этих кафедрах, 
их низкое качество. Tajt, заседание под
секции технологии машиностроения (за
ведующий кафедрой доцент В. Д. Варла- 
ков) не состоялось из-за плохой подго
товки, в подсекции теоретических основ 
радиотехники (заведующий кафедрой 
Е. П. Силов) большинство докладов в хо
де конференции было заменено, на ка
федре шахтного строительства (заведую
щий кафедрой доцент' С. Н. Леонтьев) те
матику научных работ распреде.дялн 
только перед началом конференции.

Ы . М А С Л Е Н Н И К О З .
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Повышать производительность 
труда на лесозаготовках

☆  ☆

Л е с о з а г о т о в и т е л и  К е д р о в с к о г о  л е с о п у н к т а  П а р б и г с к о г о  л е с п р о м х о з а  
г о р я ч о  отк л и к н у л и сь  на п р и з ы в  к о л л е к т и в о в  п р ед п р и я ти й  г о р о д а  М о с к в ы  
и М о с к о в с к о й  о б л а ст и  о  р а зв ер ты в а н и и  с о ц т а л и с т и ч е с к о г о  с о р е в н о в а н и я  
за  д а л ь н ей ш ее  п ов ы ш ен и е  п р о и з в о д и т е л ь н о с т и  гр у д а . Н а  д н я х  на л е с о 
п у н к те  с о с т о я л о с ь  с о б р а н и е  р а б о ч и х . О н и  о б с у д и л и  п р и з ы в  м о с к в и ч е й  и 
в к л ю ч и л и сь  в  с о р е в н о в а н и е . В  с в о и х  в ы ст у п л е н и я х  р а б о ч и е  отм еч а л и , ч то  
в  п р ед п р и я ти и  и м е ю т с я  о г р о м н ы е  в о з м о ж н о с т и  д л я  д а л ь н е й ш е го  р о с т а  
п р о и з в о д и т е л ь н о ст и  тр у д а , н о  п ол н о  и х  и с п о л ь з о в а т ь  м е ш а ю т  н е о р г а н и з о 
в а н н о ст ь  в  р а б о т е  м а с т е р с к и х  у ч а с т к о в  и  с е р ь е з н ы е  н е д о ст а т к и  в  и с п о л ь 
зов а н и и  тех н и к и . С о б р а н и е , в с к р ы в  эти  н е д о ста тк и , н а м ети л о  п у ти  и х  
у стр а н ен и я .

Н и ж е  м ы  п еч а та ем  в ы ст у п л е н и я  о т д е л ь н ы х  л е с о з а го т о в и т е л е й .
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Повысить производительность 
лесовозных машин

Из выступления шофера тов. ГО РЕВ СН О ГО

Коллективы предприятий города Моск
вы и Московской области выступили с 
призывом развернуть социалистическое 
соревнование за да.тьнейшее повышение 
производительности труда. Это патриоти
ческое начинание наюдит горячую под
держку у нас, шоферов Кедровского лесо
пункта. Многие из шоферов добились в 
первом квартале высоких показателей в 
работе и продолжают повышать произво
дительность труда. Так, шофер тов. Куз- 
ыенко на лесовозной автомашине 
ЗКС-152 в первом квартале вывез 2.105 
кубометров древесины вместо 1.500 ку
бометров по заданию. На 346 кубометров 
больше нормы вывез за три последние 
месяца шофер тов. Заяц.

Некоторый опыт работы на лесовозной 
автомашине накопил и я. Квартальное за
дание выполнил на 120 процентов, вывез 
179 кубометров леса сверх плана. Особен
но хороших результатов в работе мне 
удалось добиться в последнем месяце 
квартала. При производственном задании 
в 500 кубометров я вывез 750 кубомет
ров, выполнив месячный план на 125 
процентов.

Рабочие московских предприятий при
зывают бороться за дальнейший рост 
производительности труда. Эту задачу по
ставили перед собой и мы, механизаторы 
лесопункта. Однако нужно сказать, что 
темпы вывозки леса с первых дней апре
ля стали снижаться. График вывозки дре

весины выполняется не каждые сутки. За 
10 дней мы недодали государству 163 
кубометра древесины. Руководители лесо
пункта снижение темпов вывозки объяс
няют наступлением весны. Конечно, весна 
создала известные трудности в использо
вании автомашин, но это не значит, что 
мы должны мириться с отставанием. Сей
час нужно правильно организовать произ
водство и рационально расставить рабо
чих. Однако этого на лесопункте не 
делается.

Приведу пример. С наступлением теп
лой погоды вывозка леса производится в 
ночное время. К началу работы машин на 
эстакаде должно быть столько леса, что
бы его хватило для безостановочной рабо
ты машин. Но получается иначе. У лесо
возных дорог не только не создан двухне
дельный запас древесины, но порой леса 
даже не хватает на ночь. Так, 8 апре.тя у 
лесовозной дороги оказалось только 70 
кубометров леса. Сделав по одному рейсу, 
шоферы стояли без дела целые сутки. 
Нужно создать запас древесины у лесо
возных дорог.

Дальнейшее повышение производитель
ности труда —  в̂ажнейшее условие ус
пешного выполнения постановления Сове
та Министров СССР и ПК КПСС «0 лик
видации отставания лесозаготовительной 
промышленности». Мы изо дня в день 

I будем повышать выработку.
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Социалистическим соревнованием 
вадо руководить

Из выступления токаря тов. Ш Е В В Л Ю Х И Н А
пример, техник электростанции тов. Утев, 
трактористы тт. Зварыгин, Старостин, 
электропильщпк тов. МеденеЦ производ
ственные задания выполняют на 
130— 140 процентов. Казалось бы, что 
местный комитет займется обобщением их 
опыта работы и распространением его 
среди всех лесозаготовителей пункта. Од
нако профсоюзная организация этим 
не занимается.

За весь период осенне-зимних лесозаго
товок не было случая, чтобы с механиза
торами были проведены совещания или 
собрания по обмену опытом работы.

Профсоюзная организация нашего лесо
пункта должна покончить с формальным 
отношением в социа.листическому сорев
нованию, добиться того, чтобы в нем

Не снижать, а повышать темпы
Из выступления помощника тракториста тов. П О К И й Ь К О

В 1954 году коллектив нашего лесо
пункта обязался поднять выработку на 
каждый трактор КТ-12 до 5,5 тысячи ку- 
бометрев леса в год, на каждую лесовоз
ную машииу также не менее 5,5 тысячи 
кубометров при норме в 5 тысяч.

Обязательства эти нелегкие. Выполне
ние их потребует тщательного ухода за 
механизмами и высокопроизводительного 
использования их.

Мартовский план лесозаготовок кол
лектив пункта перевыполнил. Это гово
рит о том, что на лесопункте имеются все 
возможности выполнить и перевыпол
нить произво.тственное задание, добиться 
повышения производительности труда. 
Однако в апреле мы не с.могли закрепить 
достигнутые успехи и стали снижать 
темпы лесозаготовок Вывозка древесины 
с 170 кубометров снизилась до 80— 100 
кубометров в день. Хуже стали работать 
тракторы и автомашины. Пи один трак
торист не выполняет сейчас производст
венные задания. Это объясняется тем, 
что подготовкой лесосек к рубке никто 
не занимается. Подготовительные брига

ды сокращены до трех человек. Поэтому 
прсечные и магистральные волоки гото
вятся наспех. После их расчистки остает
ся много пней и валежника, что приво- 
,дит к порче машин.

Все это происходит потому, что руко
водители не П0ДГ0 Т0 ВИ.ЛИ лесопункт к 
весне. Кое у кого появилась мысль о вре
менном прекращении лесозаготовок. Та
кое настроение вредит делу.

Нельзя ни на один день прекращать 
лесозаготовки В настоящее время следует 
поставить электростанции в деляны, на
ходящиеся на более возвышенных ме
стах, пепо.далеку от лесовозных дорог. .Это 
даст воз.можность безостановочно треле
вать лес и выполнять графив вывозки 
древесины.

Лесозаготовители Кедровского лесо
пункта имеют все возможности неустанно 
повышать производительность труда. Я 
считаю, что мы можем в 1954 году повы
сить производительность труда не менее, 
чем на 4 процента против плана.

Важное дело затягиваетсяОбеспечить строительство в колхозах необходимыми материалами
Колхозы нашей области запланировали 

построить Б эром году большое количест
во животноводческих, производственных 
и козяйственных помещении, парниково- 
тепличных сооружений, жилых домов и 
здании культурно-бытового назначения.

Во многих колхозах уделяют большое 
внимание проведению подготовительных 
работ к строительству. Так колхозы «Ком
мунист», Кожевниковского района, «Путь 
Октября», Пышкино-ТроицЕого района, 
имени Хрущева и имени Жданова, Чаин- 
ского района, имени Сталина, Томского 
района и ряд других благодаря своевре
менной заготовке и вывозке лесомате
риалов ежегодно справляются с выполне
нием установленного объема строитель
ных работ. Передовые колхозы и в теку
щем году хорошо обеспечивают себя ле
сом.

Значительная работа по заготовке леса 
проводится Б колхозах Парабе.дьского 
района.

Лучше, чем в предыдущие годы, прово
дят л-есозаготовЕи колхозы Аеиновского 
района. *

Однако в ряде других районов заготов
ка леса —  основного строительного мате
риала —  проводится неудовлетворитель
но, особенно в Александровском, Тегуль- 
детском, Молчановеком, Пудинском и Зы
рянском районах.

МТС в этом году должны вывезти 
колхозам для строительства животновод
ческих ферм, производственных помеще
ний. жилых домов, объектов администра
тивно-культурного и бытового назначения 
115 тысяч кубометров леса, произвести 
18,7 тысячи кубометров пиломатериалов, 
изготовить 7.200 квадратных метров 
оконных переплетов и дверных полотен.

Однако не все МТС этим вопросам уде
ляют доллсное внимание, ' а некоторые, 
как, например, Туганская МТС, по суще
ству ими не занимаются. Директор Туган-

ской МТС тов. Дубовик, главный зоотех
ник тов. Качанов и техник-строитель тов. 
Михайловский в текущем году пока не 
оказали колхозам никакой помощи по за
готовке строительных материалов. А меж
ду тем колхозы радиуса этой МТС больше, 
чем другие, нуждаются в помощи МТС.

Иначе отнеслись к этому делу руково
дители Турунтаевской МТС. Директор 
тов. Рязанов, недавно пришедший сюда из 
промышленности, с помощью специали
стов МТС сумел изыскать трудовые и 
материально-технические возможности и 
оказать действенную помощь колхозам.

В настоящее время МТС заключила 
договоры на строительство животноводче
ских помещений со всеми 7-ю колхозами, 
которые она обслуживает. Бригады, на
правленные в колхозы, состоят из 
10— 17 человек. Машинно-тракторная 
станция вывезла колхозам более 2.000 
кубометров круглого леса1. Сейчас органи
зуется поделка оконных переплетов, две
рей и ворот для строящихся животновод
ческих помещений.

Существенную помощь ко.дхозам в про
ведении подготовительных работ к массо
вому строительств.у оказывают коллекти
вы Ювалинской, Корниловской и других 
машинно-тракторных станции.

Коллективы многих промышленных 
предприятий оказали большую помощь 
колхозам в подготовке к строительным 
работам пли в самом строительстве. К та
ким предприятиям относятся спичечная 
фабрика «Сибирь», Иарабельский лес- 

' промхоз и ряд других. Однако некоторые 
шефствующие предприятия до сего вре
мени не оказывают колхозам практиче
ской помощи. Не выполняют своих обяза
тельств трест столовых, политехнический 
институт, трест «Томскстрой», Каргасок- 
ский рыбозавод, Нибегинский леспромхоз 
и другие.

Для того, чтобы успешно решить зада
чу повышения производительности труда, 
улучшения использования техники на 
лесозаготовках, нужно шире развернуть 
социалистическое соревнование по про
фессиям.

В нашем леспромхозе мало уделяется 
внимания социалистическому соревнова
нию. Рабочие имеют индивидуальные со
циалистические обязательства. Но конт
роль за ходом выполнения обязательств 
не ведется. Выполнение социалистических 
обязательств никем не проверяется, поэто
му рабочие не знают, как идет соревнова
ние. Местный комитет обязан ежемесячно 
подводить итоги соревнования, но он не 
ведет этой работы.

На лесопункте имеется немало передо
виков, труд которых может служить при
мером для других лесозаготовителей. На- 'участвовал каждый рабочий лесопункта.

• Правильно организовать труд
Из выступления рабочего тов. М А Р Т А Л И М О В А

В начале осенне-зимнего сезона лесоза
готовок коллектив нашего лесопункта 
включился в социалистическое соревнова
ние за вывозку полутора кубометров дре
весины в сутки на каждого списочного 
рабочего. Коллектив горячо взя.гся за 
выполнение своего обязательства. Первое 
время адшшистрация лесопункта создава
ла условия для работы. Это дало возмож
ность повысить производительность тру
да на 4 процента, увеличить вывозку на 
каждого списочного рабочего на 17 про
центов.

Однако руководители лесопункта вскоре 
ослабили внимание к организации труда.
Участились случаи невыхода рабочих на 
работу, простои механизмов из-за техни
ческих неисправностей. Поэтому вывозка 
леса на списочного рабочею в сутки в 
январе составила 0,75 кубометра, в фев
рале —  0,88 кубометра и только в мар
те, к концу первого квартала, когда 
улучшилась организация труда, вывозка 
возросла до одного кубометра в сутки.

Ф Е Л Ь Е Т О НЗ а с е д а т ь , т а к  з а с е д а т ь !

Мы горячо одобряем призыв москов
ских рабочих. Будем бороться за увели
чение комплексной выработки на каж
дого списочного рабочего не менее, чем 
на 4 процента. Администрация нам долж
на в этом помочь.

Однако мастера лесопункта не при
слушиваются к требованиям лесозаготови
телей. Например, чтобы не допускать про
стоев тракторов, предлагалось поставить 
на валку древесины не две пипы, а че
тыре. Но это требование рабочих не 
выполнено.

На лесопункте с наступлением весны 
стали поговаривать о прекращении лесо
заготовок. Это неправильно. Для того, 
чтобы вести непрерывно работу в лесу, 
необходимо ускорить строительство авто- 
лежневой дороги.

Важным условием ускорения вывозки 
древесины является создание двух— трех
недельного запаса древесины у лесовоз
ных дорог.

Быстро и хорошо ре»!Онтировать 
механизмы

Из выступления заведующего ремонтными мастерскими 
тов. М Ы Л Ь Н И К О В А

В Александровском райисполкоме гото
вились к очередному заседанию. Еаждый 
включенный в повестку дня вопрос про
рабатывался, затем поднимался на прин
ципиальную высоту и, наконец, —  ста
вился ребром.

Готовился к заседанию исполкома и ди
ректор райпищекомбината тов. Долгов. Он 
положил в портфель кусок жареной бара
нины, пяток яиц и батон: его доклад 
стоял последним в повестке заседания.

Вечером в исполкоме среди приглашен
ных на заседание царило деловое оживле
ние, смешанное с испугом. Обнаружилось, 
что каждый третий из присутствующих 
является докладчиком.

Говорят, что люди не испытывают 
угрызения совести от поступков, вошед
ших у них в привычку. Заместитель 
председате.ля исполкома тов. Яров спокой
но объявил повестку дня, на которой 
стояло... 22 вопроса.

Заседание началось.
Первые доклады: «О мероприятиях по 

дальнейшему у.луншению работы школ ра
бочей и колхозной молодеж:и», «О состоя
нии и мерах улучшения соревнования в 
колхозах» и «О мерах охраны материаль
ных ценностей в период паводковых вод» 
бьии заслушаны с должным вниманием. 
Присутствующие на заседании приняли 
активное участие в обсуждении затрону
тых проблем и вопросов.

Но последующие доклады: «О плане 
практических мероприятий по бытовому 
обслуживанию инвалидов», «О результа
тах обследования ведения хозяйства в 
колхозных лесах» как-то сразу по
гасили заседательские страсти.

Когда же десятый по счету докладчик 
стал рассказывать о состоянии кино
фикации в районе, участники заседания 
мало понимающиш глазами смотрели на 
председателя. Секретарь исполкома тов. 
Матвеева склонила голову на протокол, а

когда председатель застучал карандашом 
по пустому графину, испуганно спросила:

—  Какая это станция?
Кто-то бросил председателю реплику: 

«Если вы, товарищ Яров, на часы не 
смотрите, то поглядывайте хоть на кален
дарь», но сосед его одернул: «Сам выспал
ся, а другим и подремать не даешь».

Прослушав одиннадцатый доклад, ди
ректор райпищекомбината тов. Долгов до
ел баранину, сладко зевнул и уютно устро
ился на трех стульях. Он давно работает 
в Александровском районе и в отношении 
заседаний исполкома —  стреляный воро
бей.

Пятнадцатый вопрос вызвал вместо 
прений легкий, но дружный храп почти 
всех «предыдущих» докладчиков. Но 
мужественно бодрствовал тов. Яров. Ви
дя инертность присутствующих, он пре
доставлял себе слово за словом.

«От долгих и частых речей бывает 
одышка», —  говорил один из тургенев
ских помещиков. Не верьте ему. Тов. 
Яров взял на себя львиную нагрузку —  
сделал два доклада, семь, раз выступил в 
прениях, но ничего с ним не случилось.

И все 22 вопроса были, если так мож
но выразиться, обсуждены александров
скими исполкомовцами за один присест, 
не переводя дыхания.

Владимир Маяковский писа.ч о ретивых 
заседателях:

«Просидел 
собраний двести.
Дни летят 
недели тают...
Аж мозоль 
натер 
на месте,
на котором заседают.

Этот бичующий стих могут смело отнес
ти в свой адрес руковод1Йели Александ
ровского райисполкома.

Е в г .  П О П О В .

-□  □  □ -

Посадка теплолюбивых овощных 
культур в кулисах

Наш лесозаготовительный пункт распо
лагает достаточным количеством техники, 
чтобы успешно справиться с производст
венным заданием. Однако с использова
нием машин у нас дело обстоит неблаго
получно. Только за три месяца первого 
квартала тракторы простоя.дц 209 трак- 
торо-смеп. Часть вины за простои машин 
лолситея на механизаторов. Многие из них 
недавно научи.дись управлять тракторами 
и автомашинами. По неопытности они 
нередко выводят мап[ины из строя. Но 
значительная часть длительных простоев 
происходит по вине ремонтно-механиче
ской мастерской. Мастерская на лесонунк-. 
те плохо оборудована. Ремонт задерзги- 
вается из-за отсутствия запасных частей, 
деталей п материалов. Например, д.ля то
го, чтобы изготовить гайку, приходится 
искать железо по всему поселку. На .лесо
пункте нет сверл, метчиков, резьбомера, 
набора щупов. Не хватает ремонтного обо
рудования.

Это заставляет нас работать кустарны-

Крайне неудовлетворительно помогают 
колхозам в изготовлении столярных изде
лий и приобретении пиломатериалов 
райпромкомбикаты и промартели области. 
До сих пор ничего не сделали для колхозов 
Молчановский и Еривошеинскин райпром- 
комбинаты, не оказывает помощи ко.лхозу 
имени Кутузова Еаргасокский райпром- 
комбинат.

Облместтоппром и облпромсовет не по
требовали от своих предприятий выпо.лне- 
ния установленных им заданий, работни
ки этих организаций но существу не зна
ют действительного положения дел на 
местах.

Значительную помощь ко.лхозам в при
обретении круглого леса и пиломатериа
лов должны оказать лесхозы управления 
лесного хозяйства, производящие лесозаго
товки в порядке мер ухода за лесами. 
Однако многие лесхозы эту работу счита
ют для себя не обязательной. Управлению 
лесного хозяйства и раивеполкоыам необ
ходимо потребовать от лесхозов безуслов
ного выполнения установленных задании.

Применение и внедрение огнестойких 
материалов в строительстве процзводст- 
венных объектов яв.ляется назревшей за
дачей колхозных строителей Опыт строи
тельства кирпичных зданий в колхозе 
«Коммунист». Кожевниковского района, в 
колхозах имени Сталина и имени Чапае
ва, Туганского района, и других подтвер
дил возможность такого строительства. Но 
из-за недостатка кирпича и извести, осо
бенно в северных районах, колхозы ли
шены возможности применять эти мате
риалы даже на закладку фундаментов. 
Облместтоппрому и облпромсовету необхо
димо значительно увеличить в 1954 году 
производство кирпича для реализации его 
колхозам, а облпотребсоюзу улучшить 
снабжение колхозов известью.

Возросший объем строительных работ в 
колхозах потребует' значительно расши
рить ассортимент фондовых строительных 
материалов. Работники потребкооперации 
в нынешнем году должны увеличить про
дажу колхозам строительных гвоздей, 
оконного и парникового стекла, цемента, 
шифера и других материалов. План завоза 
основных строител’ чых материалов на

МП методами. Нам приходится на изготов
ление нужных деталей затрачивать вре
мени в 5— 7 раз больше нормы. В подт.о- 
иа раза больше положенного бремени тра
тим на проведение среднего ремонта ма
шин.

О нуждах ремонтных мастерских хоро
шо известно отделу главного механика 
леспромхоза. Главный механик тов. Ува
ров с начала сезона был в лесосеке четы
ре раза, но практической помощи ие ока
зал. На наш вопрос, когда будут инстру
менты, запасные части и детали, он от
ветил: «Ищите сами».

Нужно сделать так, чтобы склад с за
пасными деталями и частями находился 
не в селе Парбиг, а на лесопункте. Это 
даст возмоасность сократить простои ме
ханизмов.

Несвоевременно откликаются на наши 
запросы руководители комбината «Том- 
.тес». В течение 1954 года мы подавали 
более 5 заявок на оборудование и запас
ные части, но ничего не получили.

1954 год по предварительным подсчетам 
в основном удовлетворяет потребность в 
них K0.IX03OB, за исключением шифера и 
оконного стекла, завоз которых в районы 
необходимо увеличить в 2— 3 раза.

Однако истекшие месяцы этого года по
казали. что в снабжении колхозов строи
тельными материалами имеется ряд недо
статков. Например, во всех магазинах 
Томского района есть много гвоздей, но 
на них нет большого спроса, так как 
длина их 80 миллиметров. Требующихся 
же колхозам гвоздей в 80, 100, 125 мил
лиметров в магазинах очень ма.ю. Обл
потребсоюзу и райпотребсоюзам необходи
мо изучать потребности колхозов в строи-' 
тельных материалах н своевременно их 
удовлетворять.

Во.тьшая и ответственная задача по 
завершению подготовительных работ к 
строительству возложена на районные 
отделы по строительству в колхозах. Они 
должны оказать помощь колхозам в 
приобретении типовых проектов и при
вязке этих проектов к местным условиям. 
Необходимо сейчас совместно с . прав
лениями колхозов произвести выбор мест 
для стронте.дьства новых объектов, согла
совав это со специалистами. Районные от
делы по строительству в колхозах долж
ны правильно организовать на местах 
помощь промышленных предприятий кол
хозам в строительстве. Особое внимание 
райисполкомов в настоящее время должно 
быть уделено завершению заготовки и 
вывозки леса, укреплению строительных 
бригад или созданию новых там, тде они 
распущены, широкому привлечеиию к 
строительству промышленных предприя
тий, МТС.

Только при правильной организации 
работ, при постоянном внимании партий
ных, советских и еельек<1Хозяйствбняых 
органов к колхозному строительству мож
но обеспечить своевременное завершение 
подготовительных работ к массовому стро
ительству, выполнить установленный на 
1954 год план строительства в колхозах.

М . Б О Р З У Н О В ,  
гл а в н ы й  и н ж е н е р  о б л а с тн о го  

у п р а в л е н и я  п о  с т р о и т е л ь с т в у
в  к о л х о з а х , i

Сентябрьский Пленум ЦК КПСС указал, 
что важнейшей задачей в производстве 
картофеля и овощей является значитель
ное повышение урожайности этих куль
тур на основе широкого внедрения меха- 
Ешзации и применения передовых агро
приемов возделывания.

Одним из передовых агроприемов по 
выращиванию овощей является выра
щивание теплолюбивых овощных культур 
в кулисах. Кулисы из высокорастущих 
растений значительно улучшают микро
климат на участке с овощными культура
ми. Они защищают растения от холодных 
ветров или суховеев, ограничивают испа
рение влаги почвой и овошныни расте
ниями, сохраняют повышенное содержа
ние углекислоты в зоне развития расте
ний, частично предохраняют пле'ги тык
венных культур от осенних заморозков и 
в итоге резко повышают урожайность 
теплолюбивых культур.

В 1953 году учебно-опытное хозяйство 
школы по подготовке руководящих кол
хозных кадров производило посадку огур
цов сорта «ВЯЗНИК0ВСК1ГЙ» в кулисах 
подсолнечннкз. Участок был подОбрац с

небольшим уклоном на юг, во открыт се 
стороны господствующих ветре®. Ряды 
кулш Ш.Ш с севера на юг. Площадь уча
стка была разбита на пять делянок. Че
тыре делянки бы.ди засажены огурцами в 
кулисах, а пятая делянка —  контроль
ная —  без кулвс. Делянка эта была от
крыта со стороны господствующих ветров.

Каждая делянка имела шесть рядов 
огурцов на расстоянии одного метра друг 
от друга и четыре ряда подсолнечника. С 
северной стороны весь участок также был 
защищен кулисой.

Подсолнечник при хорошем уходе и пи
тании быстро рос и в начале цветения 
достиг трех метров высоты. Такая защита 
благоприятствовала развитию огурцов. 
Температура на поверхности почвы в ку
лисных посадках была на 3 градуса вы
ше, чем на контрольном участке.

Осенние заморозки на поверхности поч
вы сильно повредили огурцы на конт
рольной делянке, а в делянках с кулиса
ми они оста,шсъ совершенно нетронутыми 
и плодоносили еще три недели после пер
вых заморозков.

Результаты урожайности по дедянкаю
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Примечание

1. Контрольная делянка 4 399 99,75
2. Делянка кулис 4 445 111,25 Среднее 151'
3. Делянка кулис 4 621 155,25 центнер с |
4. Делянкл кулис 4 728 182,00 гектара
5. Делянка кулис 4 622 155,50

Таким образом, кулисные посадки огур
цов да.ти прибавку урожая на 51 центнер 
с 1 гектара. Это заслуживает внимания

со стороны колхозов нашей области, заг 
нимающихся овощеводством.

В .  М А М И Н .Кулыбрйгада районного Дома культуры
Еультбрпгада Зырянского районного 

Дома культуры выступила с концертами 
перед лесозаготовителями Торбинского, 
ЧерноярсЕого и Бихтуильского лесозагото
вительных пунктов Зырянского леспром

хоза, а также перед населением Окунев
ского, Яранского и других сельсоветов.

Кроме концертов участники художест
венной самодеятельности показали пьесу 
А. Н. Островского «На бойком месте».

Летний отдых детей
с  5 июня по 25 августа'в профсоюз

ных пионерских лагерях области отдох
нут 7.540 детей. В пионерских лагерях 
на Басаидайке и БоТашово проходит под
готовка дач к открытию сезона.

На днях облпрофеовбт проводит? семи
нары начальников пионерских лагерей я 
старших пионервожатых, а также отряд
ных вожатых и  воспитателей.

П ри  ср е д н е й  ж е н ск о й  ш к ол е  №  2  г. Т о м с к а  и м еется  х о р о ш и й  п р и ш к ол ь н ы й  
у ч а с т о к , на к о т о р о м  у ч а щ и е ся  п р о в о д я т  п р а к ти ч е ск и е  за н я ти я  по б и о л о ги и  Д ля 
п р е д с т о я щ и х  в есен н и х  р а б о т  на у ч а с т к е  ю н ы е  н а ту р а л и сты  п од готов и л и  инвен
та р ь , з а готов и л и  у д о б р е н и я . В ы р а щ е н а  р а сс а д а  т о м а т о в  в  ■ т о р ф о п е р е г н о й н ы х  
го р ш о ч к а х . С ей ч а с  п р о в о д и тся  я р ов и за ц и я  сем я н . В  ш к о л е  с о з д а н о  4 5  з в е н ь е в  
ю н ы х  м и ч у р и н ц ев .

Н а сн и м к е : п р еп од а в а тел ь  б и ол оги и  Л . А .  А р о н о в а  и у ч а щ и е ся  Л ю д а  Ж е - 
н е н о в а , Л ю д а  Е в д о к и м о в а  и Т а н я  В ь ш я т н и н а  з а  п од готовк о 'й  ц в еточ н ой  р ассады ^

•Фото Ф . Х и тр и н ев и ч а .
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ИА X X !И  СЪ ЕЗДЕ НОММУНИСТИЧЕСНОЙ 
. ПАРТИ И ВЕЛИНОБРИТАИИИ

ЛОНДОН. 17 апреля. (ТАСС). Вчера на [ своем повседневном опыте убеждаются в 
дневном заседании съезда Коммунистиче- лживости этой теории. Однако, сказал он,
ской партии Великобритании начались 
прения по докладу Подлита. Представи
тели партийных организаций промышлен
ных предприятий Шотландии, Лондона и 
Ланкашира рассказали о том,* как комму
нисты на местах руководят борьбой тру
дящихся за мир и повышение жизненно
го уровня.

Шотландский шахтер У. Маклин, гово
ря о борьбе шотландских горняков против 
перевооружения Западной Германии, от
метил, что за последнее время благодаря 
улучшению партийной работы значитель
но повысилась политическая активность 
беспартийных горняков. «Опыт работы 
коммунистов нашей шахты, —  сказал 
Маклин —  свидетельствует о том, что 
единые действия рабочих, независимо от 
их партийной принадлежности, возмож
ны».

о борьбе женщин за мир и улучшение 
условий жизни говорила Ева Еоэн— член 
районного комитета партии Ланкашира и 
Чешира Она отметила, что своей самоот
верженной борьбой многие женщины —  
члены партии заслужили избрания в ру
ководящие органы различных обществен
ных и профсоюзных организаций, и за
верила съезд, что «женщины и впредь 
будут находиться в первых рядах борцов 
за мир и социализм»

Делегат от Шеффилда'призвал всемерно 
укреплять связи партии е массами.

В адрес съезда продолжают поступать 
приветствия от коммунистических партий 
различных стран. В конце дневного засе
дания были зачитаны приветствия от 
коммунистических партий Германии, 
Японии, Швеции и других стран.

ЛОНДОН, 18 апреля (ТАСС). Сегодня 
на утреннем заседании съезда в ходе 
прений по докладу генерального секретаря 
коммунистической партии Великобритании 
Гарри Поллита делегаты продолжали об
суждение вопросов организации совмест
ных действий рабочего класса в борьбе за 
мир и жизненные интересы трудящихся. 
Делегаты поделились опытом работы сво
их партийных организаций в области пре
творения в жизнь принципа коллективно
го руководства и усиления влияния пар
тии в массах.

Задачам партии в области идеологиче
ской и культурной работы было посвяще
но выступление члена исполкома комму
нистической партии Эмиля Бэрнса. Он 
заявил, что за истекший период партия 
добилась некоторых успехов в издании ли
тературы, создании районных партийных 
библиотек и организации кинопросмотров 
и концертов.

Член исполкома компартии Джеймс 
Клугман посвятил свое выступление зада
чам партийного просвещения. Отметив, 
что правые лейбористские и профсоюзные 
лидеры проповедуют антимарксистскую 
идею надклассовости государства и прими
рения классов, он сказал, что рабочие на

этого недостаточно. Необходимо коренным 
образом улучшить политическое просвеще
ние широких народных масс.

На утреннем заседании была принята 
резолюция по вопросу о квартирной плате. 
В резолюции отмечается, что согласно за
конопроекту, подготовленному правитель
ством, увековечивается существование 
трупгоб, а для 8 миллионов английских 
семей квартирная плата повысится на 80 
миллионов фунтов стерлингов в год. По
этому, говорится в резолюции, «участни
ки съезда заявляют о своей решительной 
оппозиции повышению квартирной пла
ты».

Резолюция призывает развернуть широ
кое движение, охватывающее профсоюзы, 
советы профсоюзов, кооперативные орга
низации, организации лейбористской и 
коммунистической партий, ассоциации 
квартиронанимателей, отделения британ
ского легиона и другие подобные органи
зации, для борьбы против повышения 
квартплаты.

В конце утреннего заседания было огла
шено приветствие съезду от коммунисти
ческой партии Соединенных Штатов Аме
рики, подписанное Уильямом Фостером.

ЛОНДОН, 19 апреля. (ТАСС). На вче
рашнем дневном заседании съезд коммуни
стической партии Великобритании обсудил 
задачи партии в области сельского хозяй
ства. Продолжался также обмен опытом 
работы по организации совместных дейст
вий в борьбе за мир, за создание системы 
коллективной безопасности в Европе, про
тив вооружения Германии.

Бурными аплодисментами было встрече
но заявление председателя съезда Кэмп
белла о том, что происходящий в настоя
щее время в Блэкпуле съезд кооператив
ной партии Великобритании подавляющим ОСЛЬШИНСТЕОМ голосов принял резолюцию 
против вооружения Западной Германии.

В заключение прений с ответным сло
вом от имени исполкома компартии вы
ступил заместитель редактора «Дейли 
уоркер» Го.длан.

В заключение дневного заседания была 
единогласно принята специальная резолю
ция об оружии массового уничтожения. В 
резолюции отмечается, что «Советский 
Союз неоднократно предлагал запретить 
все виды атомного и другого оружия мас
сового истребления и установить строгий 
международный контроль и инспекцию».

,«Мы,— говорится далее в резолюции,—  
призываем весь английский народ развер
нуть широкую кампанию за переговоры 
между великими державами, за их согла- 

.шение о запрещении атомного и водород
ного оружия и об установлении строгого 
международного контроля и инспекции; за 
ликвидацию американских военно-воздуш
ных баз в Великобритании; за возвраще
ние из Англии в США всех американских 
войск».

Издание произведений советской 
литературы в Китае

ШАНХАЙ, 17 апреля (ТАСС). Обще- 1 Как и в прежние годы, издательство 
ственность и широкие читательские кру-1 уделяет большое внимание переводам ху-
ги Китайской Народной Республики про
являют глубокий интерес к литературе 
зарубежных стран. На китайский язык 
переводятся сейчас многие книги совре
менных писателей и произведения запад
ной и русской классики. Особенно боль
шое внимание уделяется переводам про
изведений советской литературы, инте
рес к которой особенно велик.

Заведующий издательством «Синь- 
вэньи» Ван Юань-хуа в беседе с кор
респондентом ТАСС заявил, что в Китае 
сейчас имеются два издательства, которые 
занимаются переводами и изданием ино
странной литературы, —  в Пекине и 
Шанхае. Шанхайское издательство 
«Синьвэньи» выпустило в свет много пе
реводной советской литературы. По зада
ниям издательства над переводами ра
ботают 39 писателей и .дитераторов.

Изданию советских книг в Шанхае, 
заявил далее Ван Юань-хуа, уделялось 
серьезное внимание во все годы после ос
вобождения. Но особенно много мы перево
дим и издаем в последнее время.

В 1953 году наше издательство вы
пустило сборники статей Ленина, Калини
на, Горького, мы перевели также неско,дь- 
ко советских монографий, брошюр и ста- I тей по вопросам литературы, драматургии 

' и театра.

Подготовка в Корее к 1 Мая
ПХЕНЬЯН, 19 апреля. (ТАСС). В Ко

рейской Народно - Демократической Рес
публике развернулась подготовка к между
народному празднику трудящихся 1 Мая. 
На заводах, фабриках, в государственных 
уч'реждениях; школах, вузах, на местах
строек проводятся беседы о Первом Мая. соревнование

В городах и селах организуются фотовы
ставки, показывающие мирный труд ко
рейского народа, экономические и полити
ческие успехи Советского Союза и стран 
народной демократии. На предприятиях 
республики ширится предмайское трудовое

Подписание чехословацко-албанского 
торгового соглашения

ПРАГА, 18 апреля. (ТАСС). По сообще
нию Чехословацкого телеграфного агентст
ва, на днях в Праге было подписано со
глашение о товарообмене и платежах на 
1954 год между Чехословацкой Республи
кой и .Албанской Народной Республикой, 

Чехословакия будет поставлять Албании 
запасные части для различных станков,

изделия бумалшой промышленности, це
мент, жесть, товары широкого потребле
ния, продукцию химической промышлен
ности и т. п.

Албания будет экспортировать в Чехо
словакию хромовую руду, медь, асфальт, 
табак, кожу и др.

П р и г о в о р  п о  д е л у  г р у п п ы  ш п и о н о в  и  з а г о в о р щ и к о в  в  Р у м ы н и и
БХ’ХАРЕСТ, 18 апре.ля. (ТАСС). В се- I ления преступной деятельности против

годняшних газетах опубликовано сообще 
ние, в котором говорится, что с 6 по 14 
апреля военная коллегия верховного су
да Румынской Народной Республики рас
смотрела дело группы шпионов и заго
ворщиков во главе с Л Патрашкану.

Судебное следствие полностью подтвер
дило материалы предварительного след
ствия и обвинения изложенные в обвини
тельном заключении.

Судом установлено, что в период фа
шистской диктатуры, накануне и во 
время войны подсудимые Патрашкану, 
Кофлер и их сообщники создали преда
тельскую группу, которая предприняла 
преступные действия, направленные на 
ослабление и срыв борьбы демократиче
ских и патриотических сил против фа
шизма и воины

Расследованием установлено, что еще в 
1940 году Патрашкану стал агентом 
легионерской охранка, а в последствии—  
агентом разведок некоторых империали
стических держав.

В 1943 году фашистское правительство 
позаботилось о том. чтобы «интерниро
вать» на несколько месяцев Патрашкану 
в лагере Тыргу Жиу -гтрбы тем самым 
скрыть его связи с фашистской охранкой. 
В июле 1944 года Патрашкану встретился 
с И Антонеску и пытался всеми средст
вами задержать свержение фашистской 
клики.

После освобождения Румынии' Патраш
кану получил от разведок некоторых 
империалисгических держав директиву 
любой ценой сохранить пост в правитель
стве на который он пробрался, для уси-

румынского государства и народа. С этой 
целью он имел ряд секретных встреч с 
агентами иностранной разведки.

Использовав свое положение в прави
тельстве, Патрашкану организовал заго
ворщическую антигосударственную груп
пу. Накануне 24 февраля 1945 года 
Патрашкану через американского шпиона 
Л. Мэдисон передал Радэску свое согласие 
на организацию военно-фашистского пут
ча.

Через американских шпионов Томаса 
Холл и Уильяма Гамильтона Патрашкану 
и его группа вступили в связь с заговор
щической группой Маниу и его сообщни
ков в целях объединения всех террори
стических групп, руководимых американ
ской разведкой и разведками других им
периалистических держав, и организации 
государственного переворота для сверасе- 
яия народной власти, восстановления 
буржуазно-помещичьего режима и ликви
дации национальной независимости Румы
нии. Руководство этим заговором было 
поручено предателю Патрашкану.

В ходе судебного процесса виновность 
подсудимых была полностью доказана 
подлинными документами, а также пока
заниями 89 свидетелей. Перед лицом 
неоироверлгимых доказательств подсуди
мые признали себя виновными в совер
шенных ими преступлениях.

■ Верховный суд Румынской Народной 
Республики приговорил Л. Патрашкану и 
Р. Кофлера к смертной казни, а осталь
ных 9 подсудимых — к различным сро
кам тюремного заключения

Приговор приведен в исполнение.

дожественных произведений. В течение 
1953 года издательство выпустило «Це
мент» Гладкова, «Алитет уходит в горы» 
Семушкина, «Красный десант» Фурмано
ва, «Спутники» и «Ясный берег» Па
новой и другие произведения.

В 1954 г. мы будем продолжать пере
водить и издавать труды русских и со
временных советских авторов по вопро
сам теории литературы и критики. Не
давно вышел из печати том избранных 
произведений Добролюбова. Сданы в на
бор очерки Горького по истории литерату
ры, переводятся «Очерки русской литера
туры гоголевского периода» Чернышев
ского, а также многие книги советских 
критиков.

Сейчас переводчики работают над но
вым переводом «Девятого вала» Эренбур- 
га. Переводятся «Товарищи по оружию» 
Симонова, «Кочубей» Первенцева, «Ва
силий Теркин» Твардовского, «Добрый 
Город» Гулиа, стихи Исаковского, «В го
ру» Анны Саксе, «ЛСивая вода» Кожев
никова, рассказы Серафимовича и т. д. 
В изданиях этого года большое место за
нимают произведения великих русских 
писателей —  Пушкина, Гоголя, Тургене
ва, Толстого, Чехова, Салтыкова-Щедри
на, Короленко.

Итоги областной 
зимней спартакиады

Провокационные действия американского 
командования в Южной Корее

ПХЕНЬЯН, 17 апреля. (ТАСС). Сегодня 
центральное телеграфное агентство Кореи 
опубликовало сообщение своего корреспон
дента Чжен Ин Чера из Касона под заго- 
•довком «Почему американская сторона со
бирается проводить в Южной Корее круп
ные военные маневры?». В сообщении го
ворится, что американская сторона изве
стила нейтральную комиссию по наблюде
нию за перемирием, что с 20 апре.дя по 
25 июня с. г. она будет проводить в 
Южной Корее крупные военные маневры. 
Как заявил американский представигель, 
маневры будут проводиться в три этапа.

В ходе маневров будут проведены десант
ные операции на восточном побережье 
Южной Кореи.

Спрашивается, почему американцам по
надобилось проводить эти маневры? —  
пишет корреспондент. Почему они приуро
чены к_ открытию женевского совещания, 
имеюще'го целью мирное урегулирование 
корейского вопроса? Факты говорят о том, 
что американские правящие круги не хо
тят мирного разрешения корейского во
проса и ослабления напряженности в меж
дународных отношениях.

-□  I I □ -Матч на первенство мира по шахматам
17 апреля в Концертном зале имени 

П. И. Чайковского состоялась пятна,дца- 
тая партия шахматного матча на пер
венство мира. Белыми играл Смыслов.

Второй раз в матче Ботвинник в ответ 
на ход белых королевской пешкой избрал 
сицилианскую защиту. Смыслов снова 
применил фланговое развитие слона. В 
дальнейшем чемпион мира нашел новую 
оригинальную систему защиты, связан
ную с созданием прочной оборонительной 
позиции в центре.

Надо сказать, что Смыслов в крити
ческий момент сделал несколько пассив
ных ходов, что дало возможность чер
ным захватить инициативу и занять фигу
рами ключевые позиции на королевском 
фланге. Решающим был 18-й ход черных, 
после которого у белых не было полезных 
ходов.

В завязавшейся комбинационной борьбе 
Ботвинник не только выиграл пешку, но

и добился еще более активного положе
ния своих фигур.

После размена ферзей черные могли 
выиграть вторую пешку, но отказались 
от этого продолжения, так как в этом 
случае на доске остались бы разноцветные 
с.доны.

В заключительной части партии чем
пион мргра, усиливая давление, получил 
подавляющее материальное преимущество 
которое не оставляло противнику шансов 
на спасение.

На 37-м ходу Смыслов признал себя 
побежденным.

Таким образом после пятнадцатой 
партии счет стал 8:7 в’ пользу Ботвин
ника.

20 апреля состоится шестнадцатая пар
тия шахматного матча на первенство ми
ра. Белыми играет Ботвинник.

(ТАСС).

На первенство страны по футболу
ТБИЛИСИ, 18 апреля. (ТАСС). Сегодня | «Торпедо» (Москва) и «Торпедо» (Горь- 

здесь на стадионе «Динамо» состоялась I кий) Со'стязаыис закончилось победой 
встреча по футболу между командами . москвичей со счетом 3:1.

-□  □  □ -Извещения
к  с в е д е н и ю  д е п у т а т о в  К и р о в с к о г о  р а й 

с о в е т а
2 1  а п р ел я  1 9 5 4  год а , в 5  ч а со в  в е ч е 

р а , в  п о м ещ ен и и  р а й к ом а  К П С С  (п р о 
с п е к т  им . К и р о в а , №  11 -а ) с о з ы в а е т с я  
1 4 -я  с е с с и я  К и р о в с к о г о  р а й о н н о го  С о 
в ета  д е п у т а т о в  т р у д я щ и х ся  (4 -г о  со з ы в а ).

Н а  р а с с м о т р е н и е  с е с с и и  в н о си т с я  в о 
п р о с : « О  р у к о в о д с т в е  и м ер а х  по д а л ь 
н е й ш е м у  р а з в е р т ы в а н и ю  с о ц и а л и ст и ч е 
с к о г о  с о р е в н о в а н и я  в п р ед п р и я ти я х  м е с т 
н ой  и к о о п е р а т и в н о й  п р о м ы ш л е н н о с т и » . 
(Д ок л а д ч и к  — з а м е ст и т е л ь  п р е д се д а т е л я  
р а й и сп о л к о м а  то в . С а р ы ч е в );

Н а с е с с и ю  п р и гл а ш а ю тся  д и р е к т о р а  
з а в о д о в , в у з о в , ш к ол , л е ч е б н ы х  и д е т 

с к и х  у ч р е ж д е н и й , п р е д се д а т е л и  з а в к о 
м о в  и м е с т к о м о в , р у к о в о д и т е л и  ор г а н и 
за ц и й  и  у ч р е ж д е н и й  К и р о в с к о г о  р а й о 
на.

К и р о в с к и й  р а й и сп о л к о м .

К  с в е д е н и ю  д е п у т а т о в  К у й б ы ш е в с к о г о  
р а й со в е т а

2 1  а п р ел я  1 9 5 4  год а , в 5  ч а со в  в е ч е 
р а , в  п ом ещ ен и и  к л у б а  Т Э М И И Т а  (п р о с 
п ек т  им . Л ен и н а , №  5 ) с о з ы в а е т с я  14 -я  
с е с с и я  К у й б ы ш е в с к о г о  р а й о н н о го  С о в е т а  
д е п у т а т о в  т р у д я щ и х ся  (4 -г о  с о з ы в а ).

Н а  р а сс м о т р е н и е  с е с с и и  в н о с и т с я  в о 
п р о с : « О  п о д г о т о в к е  к  в есе н н е -л е т н е й  
т о р г о в л е » .

(Д ок л а д ч и к  — за м е ст и т е л ь  п р е д се д а т е 
ля р а й и сп о л к о м а  тов . П л еш к ов ). Н а с е с 
с и ю  п р и гл а ш а ю тся  р у к о в о д и т е л и  т о р г о 
в ы х  и п р о м ы ш л е н н ы х  п р ед п р и я ти й .

К у й б ы ш е в ск и й  р а й и сп ол к ом .
*

2 1  ап р ел я , в  8  ч а со в  в е ч е р а , в  о б л а 
ст н о м  л е к т о р и и  с о с т о и т с я  л ек ц и я  на т е 
м у : « М е ж д у н а р о д н о е  о б о з р е н и е » .  Ч и та
ет  кан д и да т  ю р и д и ч е ск и х  н а у к  Б . И . 
М ел ех и н . П о сл е  л ек ц и и  —  к и н о.

Областная зимняя спартакиада 1954 
года была̂  самым крупным спортивным 
мероприятием первого полугодия.

В спартакиаде приняли участие более 
1.000 лучших спортсменов —  представи
тели 25 спортивных обществ и физкуль
турных организаций области.

В программу спартакиады входили со
стязания на лично-командное первенство 
по 12 видам спорта —  лыжам, конькам, 
русскому хоккею, фигурному катанию на 
коньках, мотоспорту, фехтованию, спор
тивной гимнастике, художественной гим
настике, акробатике, боксу, классической 
борьбе и тяжелой атлетике.

Участвующие в спартакиаде были раз
делены на три группы. Первую группу 
составляли спортивные общества «Ме
дик», «Искра», «Локомотив», «Динамо», 
спортивные клубы университета и поли
технического института и Дом офицеров 
Советской Армии.

В состав организаций, участвующих по 
второй группе, входили спортивные обще
ства «Спартак», «Буревестник», «Труд»,- 
«Красная звезда», «Шахтер», «Торпедо»,' 
«Трудовые резервы», спортсмены инже
нерно-строительного института и города 
Колпашево.

Третью группу представляли физкуль
турные организации сельских районов 
области.

Общее первенство по лыжному спорту 
среди организаций первой группы выиг
рала команда спортивного общества 
«Искра», оставив на втором месте неод
нократную победительницу прошлых лет 
команду спортивного общества «Медик».

Во второй группе в упорной борьбе с 
командой г. Колпашево на первое место 
вышли команды спортобщества «Спар
так».

Среди физкультурников сельских рай
онов основная борьба развернулась между 
командами Томского и Аеиновского рай
онов. При равном общем количестве очков 
первое место присуждено физкультурни
кам Томского района, имевшим лучшие 
показатели в эстафетных гонках.

Звания чемпионов области по лыжному 
спорту 1954 года завоевали В. Панов 
(г. Колпашево), Ю. Красильников и
A. Волгушев («Медик»), Ю. Булатов 
(спортклуб политехнического института), 
С. Денисов и Л. Кошкарова («Искра»), 
Н. Загайнова и А. Колотовкина («Спар
так»).

Значительно успешнее, чем в предыду
щие годы, были проведены соревнования 
по скоростному бегу на коньках. О росте 
спортивных результатов свидетельствует 
гот факт, что средние результаты 10-ти 
лучших конькобежцев мужчин и женщин 
намного превысили результаты, достигну
тые на предыдущих соревнованиях обла
сти.

Общее командное первенство в первой 
группе завоевали конькобежцы спортклу
ба политехнического института, во вто
рой группе —  конькобежцы «Буревест
ника». Звание чемпионов области по 
конькам присвоено известному томскому 
конькобежцу С. Юринскому (политехни
ческий институт) и молодой спортсменке
B. Семеновой («Буревестник»).

В соревнованиях по русскому хоккею ' 
победителями в своих группах вышли 
команды политехнического института И/ 
«Шахтера». Финальная игра между этими 
командами для определения чемпиона об
ласти 1954 года закончилась победой хок
кеистов политехнического института.

Фигурное катание на коньках не полу
чило в наших физкультурных организаци
ях должного развития Это подтвердили 
и областные соревнования. Более подго
товленными оказались лишь команды 
«Медика» и «Буревестника», которые и 
заняли первые места в своих группах. 
Звание чемпионов области сохранили за 
собой И. Филимонова («Медик»), Э. Ма
нуйлова и Б. Бадулин («Буревестник»).

Интересная спортивная борьба развер
нулась на дистанции зимнего. 100-кило- 
иетрового мотокросса. Глубокий снег на 
трассе потребовал от участников большо
го напряжения физических сил, умения, 
стойкости и воли к победе. Командное 
первенство завоевали гонщики спортобще
ства «Локомотив». В личном первенстве 
звание чемпионов области завоевали ста
рейший мотогонщик г. Томска М. Булы- 
ченко («Медик») и молодая спортсменка 
Л. Крюкова («Локомотив»).

В соревнованиях по спортивной гимна-

! стике командное первенство, как и в пре- 
дыдущие годы, присуждено спортсменам 
«Искры». Чемпионами области 1954 года 
стали участники этой команды М. Брен
данов и И. Запевалова.

Команда «Искры» завоевала первенство 
также в соревнованиях по художествен
ной гимнастике Звание чемпиона области 
в этом виде спорта впервые присвоено 
молодой гимнастке Т. Еадочиговой («Иск
ра»).

Особый интерес вызвало впервые разы
гранное первенство области по акробати
ке. Здесь победу одержала команда спорт
клуба политехнического института. От
личную подготовку показали акробаты 
эдой команды Фролов и Толстиков, завое
вавшие звание чемпионов области. Следу
ет отметить также успешное выступле
ние по программе мастеров силовой пары 
Котенев— Носков (спортклуб политехни
ческого института). I

Несколько улучшившаяся постановка 
учебно-спортивной работы в секциях физ
культурных организаций позволила про
вести впервые в этом году и соревнова
ния на первенство области по фехтова
нию. Общее командное первенство завое
вали спортсмены спортобщества «Локомо
тив». Звание чемпионов области присуж
дено по фехтованию на рапирах —  
Л. Мизиной («Медик») и В. Ткаченко 
(«Торпедо»). Ткаченко завоевал звание 
чемпиона также и по фехтованию на 
эспадронах.

Успешно прошли соревнования по тя
желой атлетике. Новые областные рекор
ды установили К. Алымов и Крупиц. Об
щее командное первенство выиграли атле
ты спортклуба политехнического институ
та. Звание чемпионов области в своих ве
совых категориях завоевали Вигуль, 
Натанин, Крупин, Саморуков (спортклуб 
политехнического института), Ефимов 
(«Динамо»), Алымов (Дом офицеров) и 
Каземов («Искра»).

Впервые также было разыграно первен
ство области по боксу и классической 
борьбе. В соревнованиях по боксу основ
ная борьба проходила между командами 
спортивных клубов университета и поли
технического института. Победу одержали 
боксеры спортклуба политехнического ин
ститута. Звание чемпионов области по 
весовым категориям присуждено Хлопото- 
ву, Новоселову, Путину. Павленко (спорт
клуб университета), Тарасову. Мохосову, 
Конушкину, Белову. Анохину (спортклуб 
политехнического института) и Хрущеле- 
ву (Дом офицеров).

В соревнованиях по классической борь
бе общее первенство завоевали также 
спортсмены спортклуба политехнического 
института. Последующие места заняли 
команды Дома офицеров Советской Армии, 
«Медика» и «Динамо».

Звание чемпионов области в весовых 
категориях присуждено Костюхину, Сара
еву, Бражникову, Маркову (спортклуб по
литехнического института), Ширяеву, Ош- 
локову (Дом офицеров), Шайдулину («Ме
дик») и Пугачеву («Динамо»).

В результате напряженной многоднев
ной спортивной борьбы общее первенство 
в спартакиаде среди коллективов первой 
группы завоевал спортивный клуб поли
технического института. На второе место 
вышел коллектив «Медика», на третье —  
«Искры».'

Среди коллективов второй группы зва
ние победителя спартакиады сохранило за 
собой спортивное общество «Буревест
ник». На второе место вышел «Спартак», 
в котором за последний год значительно 
улучшилась постановка массовой спортив
ной работы, на третье —  «Труд».

По общим итогам спартакиады не на 
высоте положения оказались коллективы 
спортклуба университета, спортобществ 
«Шахтер», «Торпедо» и инженерно-строи
тельного института, выступавшие значи
тельно ниже своих возможностей.

Следует отметить, что в достижении из
вестных результатов в развитии многих 
видов спорта физкультурные организации 
области во многом обязаны работе 
наших ведущих тренеров, таких, как 
П. Лукин, А. Далингер, А. Афанасьев, 
Б. Ким, В. Тарасов, И. Котенев, М. Коше
лева и многих других.

в. С А Л Н И С ,
н а ч а л ь н и к  у ч е б н о -с п о р т и в н о го  отдела 

о б л а с тн о го  к о м и те та  по ф изической 
к у л ь т у р е  и с п о р т у .

Ре д а к то р  В . А  К У З Ь М И Ч Е В .

ТЕАТР
О б л а ст н о й  д р а м а ти ч е ск и й  т е а т р  и м ен и  

В . П . Ч к а л ова

2 0  ап р ел я  —  « С т р е к о з а »  (в  с п е к 
та к л е  за н яты  у ч а стн и к и  см о тр а ).

Н ач ал о д н ев н ы х  сп ек та к л ей  в 1 2  ча
с о в , в еч ер н и х  —  в  7  ч а со в  3 0  м и н ут.

КИНО
К и н о т е а т р  и м ен и  М . Г о р ь к о г о . 2 0  ап 

р е л я  '—  « К о м а н д а  с  н а ш ей  у л и 
ц ы » .  С е а н сы : 10 . 1 1 -4 5 . 1 -3 0 , 3 -1 5 , 5 ,
6 -5 0 .  8 -4 0 ,  1 0 -3 0 .

К и н о те а тр  и м ен и  И . Ч е р н ы х . 2 1 ,  2 2  
а п р е л я  —  « Н о ч ь  в  В е н е ц и и » . С еа н сы : 
1 1 , 1, 3 ,  5 , 7 , 9 ,  11 .

М ал ы й  за л . 2 1 ,  2 2  а п р ел я  —  « Д о 
н ец к и е  ш а х т е р ы » .  С е а н сы : 1 1 -3 0 , 1 -3 0 , 
3 -3 0 ,  5 -3 0 ,  7 -3 0 , 9 -3 0 ,  1 1 -2 0 .

Т о м с к о м у  с о р т о у ч а с т к у  т р е б у ю т с я  
р а б о ч и е  на п о с т о я н н у ю  в  с е з о н н у ю  р а 
б о т у .

Ж и л п л о щ а д ь ю  о б е с п е ч и в а ю т с я . О б р а 
щ а ть ся . р а з ъ е з д  П редтеч* н ек и й , п о с е 
л ок  « К л ю ч и » ,  т е л е ф о н  2 6 -8 9 .

2—2

Н а п о с т о я н н у ю  р а б о т у  с  в ы е з д о м  и 
в  г о р о д е  т р е б у ю т с я ; п р о д а в ц ы , о ф и ц и 
ан тки . п о в а р а , Я отош н и к и , у б о р щ и ц а , 
к а л ь к у л я т о р .

О б р а щ а т ь с я : г. Т о м с к , п е р е у л о к  Н а- 
х а н ов и ч а , 8 , о т д е л  к а д р ов .

Т о м с к а я  об л а стн а я  к о н т о р а  « К и н о - 
п р о к а т а »  с  2 2  а п р ел я  с . г. в ы п у с к а е т  на 
эк р а н ы  г о р о д а  н о в ы й  и та л ь я н ск и й  х у 
д о ж е с т в е н н ы й  Ф и льм

ТЬагроша
НАДЕЖДЫ

П р о и з в о д с т в о  —  «У н и в е р с а л ч и н е » , И та
л и я , 1 9 5 4  г.

С т о л о в а я  №  2  Т о м с к о г о  т р е с т а  с т о 
л о в ы х  (п л ощ а д ь  Р е в о л ю ц и и , №  2 ) 
п р и н и м а ет  п р ед п р а зд н и ч н ы е  за я в к и  на 
о б с л у ж и в а н и е  к ол л ек ти в н ы х  в е ч е р о в  
в ы е зд н ы м и  б у ф е т а м и  в  о р га н и за ц и я х  и ! 
в с т о л о в о й .

с т р о и т е л ь н о м у  у ч а с т к у  М и н и стер ств а  п у тей  с о о б щ е н и я  для  р а
б о т ы  в  г. Т ом ск е  т р е б у ю т с я : п л отн и к и , к ам ен щ и к и , ш т у к а т у р ы , ж е ст я н щ и 
к и , зем л етгопы  и  р а б о ч и е  п о  д р у ги м  строи тел ьн ьп н  сп ец и а л ь н остя м . П ри н я
т ы е  на р а б о т у  п о л ь з у ю т с я  в се м и  л ь гота м и  ж е .л езн од ор ож н и к ов  и о б е с п е ч и 
в а ю т с я  ж и л п л о щ а д ь ю . О б р а щ а т ь с я : г. Т о м с к , Ч ер ем ош н и к и , а в т о б у сн а я  
о с т а н о в к а  « Л И Н И Я » ,  к о н т о р а  1 0 -го  с т р о й у ч а ст к а .

3 - 3

Требуются: ф а р м а ц е в ты  с о  ср е д н и м  и в ы сш и м  о б р а з о в а н и е м  на д ол ж 
н о с т ь  а с с и ст е н т а  и р ец еп та р а , м е д се с т р ы , з а в х о з , а ген т  п о  сн а б ж е н и ю  
б и б л и о т е к а р ь .

О б р а щ а т ь с я : г . Т о м с к , кл и н и к и  м ед и н сти т у та , п р о сп е к т  и м . Т и м и р я - 
36ВН> X. о  о

Т о м с к о е  л е с о т е х н и ч е с к о е  у ч и л и щ е  к ом б и н а та  « Т о м л е с »  П Р О Д О Л 
Ж А Е Т  Н А Б О Р  у ч а щ и х с я  на сп е ц и а л ь н о ст ь  т р а к т о р и ст а  на т р а к т о р ы  
К Т -1 2  и С -8 0 . С р о к  о б у ч е н и я  6  м е с я ц е в . О б р а зо в а н и е  н е  н и ж е  6  к л а с - 
с о в ,  в о з р а с т  н е  н и ж е  1 8  л ет . П р и н я ты е  о б е с п е ч и в а ю т с я , сти п ен д и ей  —  
3 0 0  р у б . в  м е ся ц , и н о го р о д н и м  п р е д о с т а в л я е т ся  о б щ е ж и т и е . О б р а щ а т ь с я : ' 
г . Т о м с к , К о м м у н и ст и ч е с к и й  п р о сп е к т , 1 2 0 . 2 __ 1

Томской конторе желдорпроекта 
требуются: и н ж е н е р ы  и тех н и к и  п о  п р о 
е к т и р о в а н и ю  са н тех н и к и , ш о ф е р ы  II 
к л а сса , з а в е д у ю щ и й  ск л а д о м , зн а к ом ы й  
с  г е о д е з и ч е ск и м  о б о р у д о в а н и е м

О б р а щ а т ь с я : г. Т о м с к , п р о с п е к т
и м . К и р о в а . 2 0 , о т д е л  к а д р ов .

2—1

Т р е б у ю т с я  к и о с к е р ы . О б р а щ а т ь с я ; 
г . Т о м с к , п р о с п е к т  и м . Л ен и н а , 1 8 , го р - 
о о ю з п е ч а т ь .

2—1

Т ом ск о .м у  о б л а ст н о м у  к ом м у н а л ь н ом у  
б а н к у  т р е б у ю т с я ; и н ж ен ер , тех н и к , 
и н сп ек тор .

Г р -ка  И л ьи н а В а л ен ти н а  Г еор ги ев н а , 
п р ож и в а ю щ а я  в г. Т о м с к е , у л и ц а  У с о 
ва, 12 , кв. 1, в о з б у ж д а е т  д ел о  о  р а с 
т ор ж ен и и  б р а к а  с  гр -н ом  А б а л т у со в ы м  
Е в ген и ем  М а к а р ов и ч ем , п р ож и в а ю щ и м  
в  г. Т о м с к е , у л и ц а  А л та й ск а я , 3 4 .

Д е л о  п од л еж и т  р а сс м о т р е н и ю  в  на
р о д н о м  с у д е  3 -г о  уч а стк а  К и р о в ск о г о  
р а й он а  г. Т ом ск а .

А а р е г  редакции гор  Т о м с к , я р о ш  ям  Л еяи и а. 13 , тел еф он ы  аля  сп р а в ок  (к р у 1 лы е су тк и ) — 4 2 -4 2 , р ед а к тор а  - -  3 7 -3 7  зам  р ед а к тор а  — 3 7 -7 0  отв ет  
3 7  7 7  я 4 2 -4 4 . п р оп а га н д ы  — 4 7 -4 5 , в у з о в , ш к ол  в  к у л ь ту р ы  — 4 2 -4 8 , г е л ь ск о г о  ч озя й ств а  — 3 7  3 9 .  п р о м ы ш л е н н о ю  — 3 7  75 . отд ел а  а и сем  — 3 7  3 8

б у х га л тер и и  я отд ел а  о б ь я в л е я в й  — 3 7 -3 8  с т е в о г р а ф и с т к в  — 3 3 -9 4 , д и р ек тор а  т в а о г р а ф н г

се к р е т а р я  — З Г Ш .  се к р ета р и а та  — 4 2 -4 0 . о т д е л о в  парти й н ой  ж и зн я  —> 
и 31 4 7  отд ел а  я н ф ор м а ц и в  — 3 7 -3 3 ,  зам  за в  и зд а тел ь ств ом  — 3 7  7 5 . 

-  3 7  7 2 .

,h

К 3 0 3 1 2 6 С. Т о м с к , т и п о гр а ф а я  N> 2 П о л в гр а ф в з д а т а . Т и р а ж  6 0 .0 0 0  э к з . З ак аз №  1 6 0 6
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